
 　総合計画策定アンケート　自由記述欄のまとめ

■中高生アンケート　

分類番号 項目
①分類
件数

②分類
件数

合計 件数

1-1 農林水産業 10 5 15 性別 1 男 391

1-2 工業・中小企業 2 2 4 2 女 374

1-3 雇用・勤労者 27 20 47 不明 4

1-4 商業 83 41 124 合計 769

1-5 観光 12 14 26

1-6 まちづくり 187 63 250

1-7 一ノ関駅と中心市街地の戦略的活用 7 10 17

2-1 地域コミュニティ 78 21 99

2-2 地域福祉 8 6 14

2-3 子育て 9 3 12

2-4 防災 7 7

2-5 消防・救急・救助 1 1

2-6 防犯・交通安全・市民相談 21 7 28

2-7 医療 5 3 8

2-8 高齢者福祉 13 6 19

2-9 健康づくり 1 1

3-1 生涯学習 0

3-2 義務教育・高等学校教育・高等教育機関 26 17 43

3-3 青少年の健全育成 24 16 40

3-4 文化・芸術・スポーツ・レクリエーション 26 5 31

3-5 人権・男女共同参画 6 2 8

3-6 文化財の保護・地域文化の伝承 12 7 19

3-7 平泉文化関連資産「骨寺村荘園遺跡」の保護 0

4-1 都市間交流・国際交流 34 13 47

4-2 道路 4 2 6

4-3 公共交通 21 19 40

4-4 地域情報化 4 4 8

4-5 地域づくり活動 54 25 79

5-1 自然環境 57 19 76

5-2 森林 4 2 6

5-3 公園・都市緑化 13 6 19

5-4 低炭素社会 2 2

5-5 循環型社会 11 6 17

5-6 住環境・市営住宅・景観 6 11 17

5-7 上水道 0

5-8 下水道 0

6-1 震災からの復旧復興 3 1 4

6-2 放射線対策 1 1 2

99 その他 0

769 367 1,136

設問：一関市に対するあなたの「夢」、まちづくりについてあなたご自身が取り組んでみたいと考えている「思い」、
目指すべき方向を示す「キーワード」などをお書きください。

※自由記述欄の内容を後期基本計画に掲げる分野別項目により分類したもの。

H26.９.19（金）第４回総合計画審議会
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■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

1 1-1 もっと町など豊かにしたい。 2

2 1-1 さらなる発展 1

3 1-1 市内企業の発展 1

4 1-1 5-1
一関市が産業と自然を売りにできる素晴らしい市になってほしい。そうなるよ
うに「日々前進」してほしい。

1

5 1-1 1-3 もっと地域の産業を活性化し、職業先が増えて欲しい。 1

6 1-1 1-3 地域産業の活性化、雇用の充実 1

7 1-1 2-8
主要となる産業が一つでもできるとよい。高齢者の多い地域にボランティアな
どで若者が出向き話をする。

1

8 1-1 もっと産業が活性化してほしい。 2

9 1-1 地産地消に取り組む 2

10 1-1 1-6 地域活性化、産業発展 1

11 1-2 2-1 「産業」「工業」「人とのつながり」「絆」 2

12 1-2 1-4

一関は良い町だと思う。住みやすいとかじゃなくて、良い町だと思う。厳美に
は美しい自然があるし、ちょっといけば、お店もあるし。でも、住みたいって思
う町になるためには、もっと企業を増やしたり、スポーツ、娯楽施設を充実さ
せれば良いと思います。若者が住みやすい町になるように、がんばってくださ
い。

1

13 1-3 3-2

一関市は高校から卒業してからの「進学」と「就職」に分かれた時、自分のや
りたい仕事や大学が市内にないです。なので、仕事や大学の充実が必要だ
と思いました。一関市は「国際的な交流」が無いと思います。交流が出来たな
らば一関はもっと発展し活気あふれる市になると思います

2

14 1-3
ILCを招致した際にもっと町を活発にして行けるように自分も工業に関する事
をしたいと考えています。将来東京方面に行かなくても職に就けるような町に
して行きたい

2

15 1-3
できれば地元で高収入の安定した仕事に就きたいと思っているので、仕事の
場を増やしてほしい。大きくなったら少しでも地元に貢献したい。

2

16 1-3 安定した職に就けるような町を目指してもらいたい。 1

17 1-3 1-6 いろいろな年代の人がすみやすく、職につきやすい安定した社会です。 1

18 1-3 1-4

私が一関市に対する夢は、誰もが失業しない地域にすることです。今は失業
者が増えています。なので一関市の企業、農業などのを発展して、安定した
仕事につけるようにしてほしい。それと一関ならではの、名産物などを作った
ほうがいいと思う。失礼だと思いますが一関の名産物などがよくわからない
ので、そういう所をもっとアピールしていったほうがいいと思う。

1

19 1-3
・市内にはたらくような所がない・就職の種類がなく、才能が十分に発揮され
ない

2

20 1-3
正社員として就職できる職場をもっと増やして、地元就職を増やした方がい
いと思う

2

21 1-3
出来れば一関市内で働いて一関をより良い地域にしたい。もっと会社を増や
して欲しい。

2

22 1-3
一関市にもっと働く場所が増えていって、県外や市外からも多くの若者が一
関市に仕事を求めて来るような地域。

1

23 1-3 電子メディアの仕事に就き活気あふれる街にしたいと思います 1

24 1-3 1-4

若者が少ないので若者が住み良い町にすれば良いと思います。その為に職
を充実させて若者が都会に行くのを防ぐべきだと思います。リニアコライダー
は頑張って欲しいです。ショッピングセンターの充実なども町を活性化させる1
つだと思うので、店が増えて欲しいです。田河津にコンビニが欲しいです

2

1



■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

25 1-3 1-6

今の一関市にはきれいな自然、優しい人達がいて、とても素晴らしい市域だ
と私は思います。ですが働く場所を求めて都会に行く人が増えていると思う
ので安定した収入を得られる職場があった方がいいと考えます。このままで
は少子高齢化が進んでしまうと思うので職場を増やして、一関をいい所にし
て欲しいです。誰にでも住みやすい町を目指すべきだと思います。

2

26 1-3

一関市はとても良いところだと思うし、私はここに生まれて良かったなと思っ
ています。できれば一生を一関市で住ごしたいとも思っています。ですが、や
はり地方から都市へ人口は流出し職場が少なくなってきています。この状況
が改善され、一関市が活発になってほしいです。

2

27 1-3 就職面で安心できるような市なら、一関に住む人が増えると思う。 2

28 1-3
私は一関がもっと学校で学んだ知識が生かせる職場が多くなる一関市にな
るといいなと思います。

1

29 1-3 もっと働ける地域になるといいと思う。 1

30 1-3 2-3 ・みんなが安心、安定した生活を送れる程度の所得・育児支援の充実 2

31 1-3 1-2
僕の近くにある大久保工業団地はまだまだ活用されてません。他の地域に
ある工業団地も同様だと思います。新しいものをお金をかけて作るのではな
く、今ある工業団地をもっと活用して、働く場を増やしたいです。

1

32 1-3 3-3 「最低賃金を上げる」「若者の活性化」 1

33 1-3 1-6 地域の活性化、職業種類の安定、等 2

34 1-3 3-2

一関市には、就職する所が少ないと思います。また専門学校もなく中学生や
高校生にとってみれば、将来の夢が実現できる環境には整ってないと思いま
す。だから、仙台などの他県に進学、就職する人が多いのではないかと思い
ます。一関をもっと活気のある町にするには大きなデパートや都市型の店舗
を作るよりも安定した職場づくりや夢の実現できる学校や教育に力を入れる
事が大事だと思います。

2

35 1-3 1-4

一関に対する思いは、働く場を増やす、人口が増えるので商業が活発になれ
ば良いと思います。そして一関市以外からも集客するような、レジャー施設や
娯楽施設を設けた方が良いと思いますが、パチンコ屋を減らした方が地域が
活性的になると思います。

1

36 1-3 3-2
これからの若者にとって魅力的な一関市にするには安定して仕事が出来る
場所、教育環境が整っていて流行の品物があるショッピングが楽しめること
が必要であり、目指すべき方向であると思います

2

37 1-3 3-3 活性化、若者が働ける町 2

38 1-3 1-6
働きやすい場所が増え、高齢者が多く若者がいない町にはしたくないと思っ
ています。お年寄りから子供までが暮らしやすい地域になって行けば良いと
思いました。

2

39 1-3
現在の一関市は就職活動をしたくても就職先などがあまりないのが実態なの
で、多くの若者が希望する職種や職場を多くしたほうがいい。また、将来にわ
たって安定して働くことができる職場も必要だと思います。

1

40 1-4
僕は一関市に対して工業や産業の発展を望むし、僕自身もそのような社会
の一員になりたいと思います。

1

41 1-4 一関市に対する夢は、もう少し商品を増やしてほしいこと。 2

42 1-4
娯楽施設や大型店が山ノ目の方に集中しているので、もう少しばらけさせた
方がいいと思う

1

43 1-4 1-7
大型ショッピングセンターや地域の活性化が見られるような施設を作って行く
こと。ボウリング場が潰れないような町にして行きたい。商店街がより活気が
あり、住んでいて、楽しい町になるようになって欲しい。

1

2



■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

44 1-4
一関市が目指す方向としてはまず活気あふれる街にした方がいいと思いま
す。たとえば大型ショッピングセンターを作ったり娯楽施設を作る等、そうする
ことによって人が集まる街になると思います。

1

45 1-4 2-6
ショッピングなど増やせばいちいち遠くに行かなくてもよりよくなり、車が通ら
なくなることで事故が少なくなる。

2

46 1-4 5-1
一関には、美しい自然がありますが流行に乗れてないというか…なんという
か…。ショッピングが楽しめる環境にして欲しいです。服やブランド品店が無
さすぎだと思います。

2

47 1-4 萩荘の近くに大型スーパーを 1

48 1-4 店が増えて欲しい 1

49 1-4 発展 1

50 1-4 3-3 「発展」「さらなる高みへ」 2

51 1-4 2-1
この一関市を発展することで若者達が来るとおもうので、デパートなどの施設
を増やす。と、ともに住民との関係を今より高めることが、必要だと思う。世界
に発信岩手

1

52 1-4 2-8

一関市は人口が多いと思うけど、買い物する所が少ないと思います。大型の
店が少なく田舎にはあまりコンビニもない。子供達が好むスポーツセンターも
ない。前までボーリングがあったが、潰れてしまい無くなった。だからラウンド
ワンみたいに若者が集まるような所があった方が若者は地元に戻るんじゃな
いでしょうか。あと、日中など家にいるお年寄りに何か好きなことをやらせる
のはどうでしょうか。いつも家に居るだけでつまらないので例えば近所の人達
で花を育てるとか無理かもしれないけれど何もしないよりはいいかと思いま
す。あと買い物などで一か所で若者～お年寄りが住むところを作ればいいと
思います。

2

53 1-4 経済が潤う街づくりをしていただけたらなと思う。 1

54 1-4 1-5
自分は室根に住んでいますが近くに店があまりなくて不便だし、人口も減って
きていると思うので、もっと有名になるようなものを作ったり店などを増やし
て、もっと活気のある市になってほしいと思います。

1

55 1-4 1-6

私は、一関が住みやすい町になってほしいと思います。その為にまず、地域
の名産品のアピールが必要だと思います。このアピールすることでその町の
名産が分かり印象づくと思います。次に各町で食品店や薬店など、の必要な
店を置いたほうがいいと思います。こういった店が近くにあると、すぐに買い
に行けるという良い点があるからです。私は町を活発にすることから住みや
すい場所が出来ていくと思います。

2

56 1-4 4-3
一関市がもっと若い人が楽しめる、ショッピングモールなどができたほうがい
いと思う。交通機関もきちんと整っていると交通にいいと思った。ボランティア
ができるように工夫してほしい。

2

57 1-4 3-2

大町方面は店をひらいている所が少ないので、店を増やしてほしい、教育に
力を入れてほしい。段々荒れてきてるから、スターバックスとかカフェ系を出し
てほしい、とにかく一関を活発させるためには店を出すことだと思います。県
外・市外からたくさん人が来ると思います。

1

58 1-4 4-2

一関市の中から全国や世界的に有名な場所や人が出てくればいいと思いま
す。環境も思いやりもとてもいい市になればいいと思います。一関市には、大
型ショッピングセンターやスポーツ店が少なく、活発ではないので、そのような
施設をたくさん作り、市を活発にしていけばいいと思います。ところどころ道が
悪かったりする場所があるので直してほしいです。

1

59 1-4
元ダイヤモンドパレスが今売地になっているのでラウンドワンを今すぐつくっ
てすこしでも楽しいまちにしてください。

1

3



■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

60 1-4 4-5

☆皆がやりたいなと思う大規模なイベントをたくさんやればいいと思う。☆
バッティングセンター、ラウンドワンとか休日楽しめる施設をつくってほしい。
☆一関市のキャラクターを作ってほしい。もし、つくるとしたら、一関の住民に
デザインの応募をしたりなど

2

61 1-4
一関には、遊ぶところが少ないのでラウンドワンみたいな遊べるところほし
い。あと、スポーツセンタ－がほしい。

1

62 1-4 1-6

東京みたいに有名になるような建物を作ればいいと思う。一関市には人が来
るような建物がないからテーマパークとかを建ててもっと活気あふれる町にし
た方がいいと思う。大町に活気がなくシャッターが閉まっている店が多いから
できるだけお店を増やした方が一関の為になると思う。

1

63 1-4
一関市と共に奥州市（前沢はとくに）有名にしてほしい。仙台くらい買い物が
便利になってほしい。駅の改札を増やしてほしい。一関がんばってくださ
い！！

2

64 1-4
ショッピングモールや遊園地など、たくさんの人が楽しめる場所をもっと増や
してほしいです。それで、楽しい「まち」にしていけたらとってもいいなぁと思い
ます。

2

65 1-4 娯楽施設やレジャー施設の復興、飲食店の復興 1

66 1-4 4-3 都会っぽくする。店を増やす。電車バスを増やす。 2

67 1-4
一関市の町は人通りも少ないし、シャッター街だと思うので若者向けのお店
を開店したらいいと思います

2

68 1-4 全国に通用するグルメの開発 2

69 1-4 2-1
いつかは、地元で店を開きたいのでそれまでに町を活性化させて欲しい。若
者が中心の町づくり、祭り、イベントを作る

2

70 1-4
町中が平和に暮らせるような町づくりを心掛ける。もっと、ショッピングモール
とか仙台パルコみたいなやつがほしい。目指せ、若者が楽しめる町！

2

71 1-4 特産品や食文化を発展させたい 1

72 1-4
一関市を岩手南部の大型都市にして、第２の盛岡市と呼ばれる様なものにし
てみたい

1

73 1-4 1-6

市内には娯楽施設やショッピングセンターなどがあるが、大東町などは交通
も不便で自家用車が必要となります。お年寄りにとっては、自然が豊かで住
みやすい環境かとは思いますが、買い物をする際には不便です。その為もう
少し、大東地域を発展させてほしいです。またILCによって大東地域が発展す
ることも期待しています。

1

74 1-4 地方の発展と特産品の生産。人不足の解消 1

75 1-4
現在、中高生が遊びに行く場所は「北上」か「盛岡」であり、「一関」という人は
少ないように感じる。そのため、一関には、市外から県外から人が来るよう
な、場所になってもらいたいと思います。

1

76 1-4 店舗を多くしてほしい。 2

77 1-4
一関市には娯楽施設など若者が住みたいと思えるような施設を増やして欲し
い。

1

78 1-4 店を多くして 2

79 1-4
大型のショッピングセンターがほしい。あそべる所や、カフェなどゆっくりでき
る場所もほしいと思う。

2

80 1-4 花泉にも遊ぶ場所を沢山作って欲しいしイオンとか作ってほしいと思います 1

81 1-4
一関をよりよい町にするため若い人の注目を集めるようなショッピングセン
ターなどがほしいです。

2

4



■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

82 1-4
シャッター街が多くなってきているので、活気がもどるような事をしたい。若い
人が少なく地域によって店の数がまちまちなのでできるかぎり増やして欲しい

2

83 1-4 1-5
ショッピングモールが欲しいと思います。後は観光地をより良くアピールして
いくことも大切だと思いました。

2

84 1-4 1-5
人を呼び込むのが大事だと思う。その為に人を引き付ける何かが必要。その
何かは娯楽施設だったり、シンボルだったり、キャラクターだったりする。

1

85 1-4 1-6
廃れている店補などが目立ってさみしく感じる。一関市の名物や特産品を取
り入れ、町の活発化を目指したい。他にも一関市の名物を使った新しい食べ
物を考えてみるのもいいかもしれない。

2

86 1-4 シャッター通りをなくしたい。 2

87 1-4 1-6 シャッター商店街と化している地域を活性化させたい。 2

88 1-4 1-6
一関は今ではシャッターが閉まっている。”まち”にするためには、もっと発達
させ、流行もとり入れていくべきだと思う。ショッピングモールや遊ぶ場所が足
りないので、都市化していくことも大事だと思う。

2

89 1-4 4-5
商店街が人気が少なくて見ていてさびしく思います。なので、地域の商店が
活気づくようなイベントがあればなと思います。

2

90 1-4 1-6

私は将来、教師として地域に貢献できればいいなと思っています。何年先の
ことになるか、わかりませんが、教師として一関市に戻ってきたときに、このま
ちがもっと活気があって、元気なまちであってほしいと思います。娯楽施設が
もっと増えれば、休日に、仙台や盛岡に市民が遊びでなくていいと思うので、
一関市にももっと娯楽があってもいいと思います。

2

91 1-4 2-1
・店などがもっと充実して、都会からも来てくれるような町になってほしい・
人々のつながりが強い町になってほしい

2

92 1-4 特産物、活気、専門店の利用を増やし、シャッター街をなくす。 2

93 1-4
商業や娯楽、職など様々な面でもっと発展させ、市外、県外からたくさんの人
が集まる市にしたい。

1

94 1-4 5-5

夢の一関はILCの建設が実現して国内だけでなく、世界中から人が集まり今
閉店している町も再開して活気あふれる町になることです。一関市全体が明
るく楽しく、豊かに過ごせる一関になってほしい。医療も豊かに温泉や大きい
ショッピンモール等もほしい。そうすれば就職場所が多くなり、若い人たちが
一関に残れるし快適に過ごせる。ゴミのポイ捨てなど無くせばより良い一関
になると思う。

1

95 1-4 1-6
一関市だけに商店や公共の建物が集中せず自分たちが住んでいる地域にも
公園などがあればお年寄りや子供も自分たちの町で楽しく生活できると思う

1

96 1-4 1-3

今の一関には若い人があまり少ないと思います。なぜなら都会のようなお店
や仕事の沢山ある所に行くからです。だから一関には人が寄ってくるような楽
しい場所や仕事の出来る場を増やし過疎化をなくしていけばいいと思いま
す。

2

97 1-4 5-1
沢山の大型ショッピングセンターや自然と楽しめる場所を作って、活気のある
一関になったらいいなと思います。他の県や岩手県内の各地から一関市に
来てくれる人が増えたらいいなと思います

2

98 1-4 4-3
もっと人口を増やしていろんなお店や施設を建てて交通もより良くしたら一関
はもっと活性化すると思う

2
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■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

99 1-4 1-7

私は一関がもっと活性化してほしいと思います。今でも必要なスーパーマー
ケットなどである程度のものは買うことは出来ますが「〇○さんの本が欲し
い」や「〇○の服が欲しい」など「欲しいものが手に入る」便利さは少し欠けて
いるように思います。また駅前の大町の通りにも人が少ないこともひっかかり
ます。これらの問題は繋がっているように思います。まず、「欲しいものが手
に入る」便利さが欠けている点についてです。欲しいものが見つからない→
ネットで買い物という発想に多くの人がなっていると思います。ネットで買い物
をすることによって地域にお金が入らず結果的に駅前にお金が入らないとい
う事が今の一関だと思います。もっと大型商業施設を駅前に呼べばいいと思
いますが、そうすると大町に来なくなる。新しいものと古いものの融合のバラ
ンスを取るのはとても難しいことだと思います。ですが中学生の私達やこれ
から一関に来る若い人他市の意見としては、新しい施設をもっと増やしてほ
しいというのが本音だと思います。これは私自身の意見ですが１つ１つの意
見を取り入ながら、街を活性化させていきたいです。これが私の今の夢で
す。

2

100 1-4 2-1

一関市には飲食店やショッピングセンターなどいろんなお店があるけれど私
達中高生が遊べる施設が少なく困っている人が多くいます。また、パチンコ店
がとても多くあんまり必要ではないと思います。それらの点を改善して欲しい
と思っています。一関市の地域の交流を増やし、今まで以上に良い環境を
作って欲しいです

2

101 1-4 2-7

一関市には活気が無いと思います。なので若い人が好きな店などを誘致す
ると水沢などからも人が集まると思います。若い人が多いと活気も出ると思
います。また、一関市には医療機関が少ないと思います。若い人も住めない
と思うので充実させて欲しいです。一関はILCも来るしこれからもっと発展して
いく必要があります。ただ単に都市を目指すのではなく良い所も残しながら発
展すればいいと思います。

2

102 1-4 1-1 とても広い遊園地がほしい。地元産業の発展、レジャー施設がほしい 1

103 1-4 1-7
若者向けの服を売っている所を増やして欲しい。（WEGOやスピンズ）スター
バックスのようなカフェも欲しい。若者も老人も楽しく暮らしやすい町にしてほ
しい。駅前を活性化しないと駄目だと思う

2

104 1-4 1-7
一関に対してはもっと娯楽施設を充実させ、駅前商店街に大きなショッピング
モールを建てるなどして活気あふれる町にして欲しいです。

2

105 1-4 4-5

一関は広く豊かな自然もありますが、もう少し活性化が必要だと思います。自
然を活かせるしレジャー施設やどの世代も気軽のにるようなカフェなどの、み
んなで楽しめる施設があると、私達も過ごしやすいなぁと思います。私の住す
所には遊ぶ所といえばイオンしかなくて、休憩できる施設も無いので、もう少
し過ごしやすいような楽しい施設が欲しいと思います。其れと、若者が参加出
来るような楽しいイベントがあれば、いいと思います。ILCで一関が国際化し
過ごしやすい環境になるようお願いします

2

106 1-4
ファミレスなどのお店やショッピンセンターなどの店を増やしみんなで楽しく買
い物や食事が出来る場所を増やしたほうがいい。

1

107 1-4 2-1

一関に若者が少ないのは一関を田舎だと思っている人が都会に行ってしまう
人が多いからだと思う。また、一関には小さい店しかないため住む人も少な
いのでものすごく大きいショッピンセンターとかを作ればいいと思う。町の人
の挨拶の強化

1

108 1-4
流行のファッションやブランド品などのショッピングが楽しめる店舗が多く有る
事

1

109 1-4
潰れた店が目につくからそこに流行を取り入れた店を入れれば活気溢れる
町になると思う。例)服屋さん、ケーキ屋さん、カフェ、ラーメン屋、アニメイト、
スイーツ店、お年寄りにでも気軽に行けるような店

2
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■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

110 1-4 1-5

私の夢は色々な建物を作ってほしいです。もっともっと楽しい一関にすれば
観光客や違う地区の人達が来て、今までにない沢山の交流が出来ると思い
ます。一関の今の環境は良い方だと思いますが、改善していかなければなら
ないことがまだ身近にあると思います。１つずつ改善していけば私の夢以外
にも皆の夢が叶うと思います。私の夢が叶うことを心から願っています。

2

111 1-4 全国や世界で有名になるような特産物ができてほしい。 2

112 1-4 遊べる店を増やしてほしい。 1

113 1-4 娯楽施設 1

114 1-4 ショッピングやレジャー施設、リゾート施設が充実してほしいです 2

115 1-4
もっと楽しめる場所を増やせばいいと思う。→いかにも東京から見たら田舎っ
て感じがするから。

2

116 1-4 大きな店が少ない、学生からするとてもつまらない、古くなった建物が多い 1

117 1-4 もっと遊ぶところを作って欲しい 1

118 1-4 もっと遊ぶところが欲しいです。 1

119 1-4
一関市に住んでいる若者が都会に行きたがる理由は、楽しいレジャーや店
舗があるからだと思う。若者を市に残すならそれなりに、沢山の店が行けな
いといけないと思う。

1

120 1-4 4-5
一関市には、子供や家族どうしで楽しめる施設が少ないと思うので、そういう
施設を出来るだけつくり、皆が元気でいれる町づくりをしたいと思う。自分自
身がボランティア活動などに積極的にやり、人助けをしていきたい。

1

121 1-4 4-4

ショッピングモールや飲食店がたくさんあって、「便利」な町だけれど、商店街
も「活気」があって、いつもシャッターが開いている、夏祭りなど行事には地域
の人々がみんな楽しんで盛り上がる町になってほしい。また、伝統工芸など
一関にしかないものを新しい形でも全国に広めていけたらいいと思う。

2

122 1-4
誰でも住みやすいまちづくりをしていってほしいと思っている。特産物を有名
にしていってほしいと思う。

2

123 1-5

一関市は地域の人々にとって良い環境が整っていると思いますが、他の地
域や県から来る人々は、限った場所だけに目を向けていると思います。観光
的にももう少し活気のある地域にするべきなのかなあと思います。そうすれば
地域の人々も盛り上がり、もっと地域の輪が広がり、いい町になると思いま
す。

2

124 1-5 観光客などが一関に沢山来るようになると、土地が明るくなると思う。 1

125 1-5

一関の良さをもっと全国にアピールすべき。一関には多くの観光資源や特産
品があるのだから、もっとこれを活用していくべき。また「平泉への玄関口」と
いうようなアピールが目立つが、これではただのおまけか、それ以下だ。例え
訪れる目的が平泉への観光であったとしても「一関にはこんな素晴らしいも
のがあるんだ！」とアピールすることで、少なくとも一関に興味を持ってもらう
事は出来るはずだ。

1

126 1-5 他県の人々に、一関市(岩手県）の豊かさを知って欲しい。 2

127 1-5
一関には、「これが特産！」とすぐ出てくるものが無いので、何か名物があっ
たら良いなーと思います。ILCの候補地にもなっているので、それをきっかけ
にして県、市の活気があふれれば良いと思います。

2

128 1-5 1-4 全国に一関をアピール出来る何かを作ってみたい。 1

129 1-5 3-2
一関市の良さをもっと広める為に沢山の人が来てくれるような、施設や観光
スポットを作りたい。それに加え、様々な業種の職業を増やし、人材を育成さ
せるための、学科が沢山ある学校を設立してほしい。

2
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■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

130 1-5 5-1
私は、一関市が、少しでももっと有名になり、地方から、たくさんの人が遊び
にきたりできるような市にしたいです。でも、自然の破壊は、そこまでしてほし
くないです。

2

131 1-5 3-3
・温泉郷のイメージを高める・もち文化を伝える。餅イベントに小、中、高生を
活躍させる。

2

132 1-5 1-4
一関市はとても住みやすい町だと思います。だからきっともっとPRすれば沢
山の人が入ってくると思います。方向は名産を作る。→PR→町おこし→人が
来るがいいと思います。

1

133 1-5
一関がILCの国内候補地に選ばれたことはとてもうれしく思うます。そしてILC
が実現したらきっと一関のもっと活気があふれて観光客も増えると思います。

1

134 1-5 1-4

いろんな人が「一関にいきたい！」って思ってこれる様な施設面（娯楽、ショッ
ピング、スポーツ、レジャー、リゾート）の充実。その中で一関にしかないもの
を生み出せたら良い。そして、地域を活性化させられるようにボランティア等
自分に出来ることに取り組みたい。

2

135 1-6 1-7
一関市にILCが決定したら、自分自身がILCなどについて研究して、少しでも
一関市に貢献したいと思う。それによって一関市が活気あふれる都市になっ
て欲しい。

1

136 1-6 1-7 ILCで一関が発展し仙台みたいな都市になってほしい。 1

137 1-6 2-2

ILCに期待はしていますが、他にも出来ることがあると思います。地域での交
流、安全、健康、よりよい町づくりを目指していってほしいと思います。皆が笑
顔になる安心して出来る、公共事業などにも取り組んで行って欲しいです。今
私が出来ることは、ボランティア等積極的に活動することです。出来るだけボ
ランティアに協力的になりたいです。

2

138 1-6
今誘致しているILCが実現出来れば、周辺地域も変わって、活気のある町に
なってくれると思う。

1

139 1-6 4-5
環境状態を維持しつつ今よりも活気あふれる街にしたい。町のボランティア
活動などがあれば、極力協力したい。

1

140 1-6 一関の良さを残して発展して欲しい 1

141 1-6 1-4
みんなが住みやすいと思う町になったらいいと思います。・自然を増やした方
がいい。・小さな子が遊ぶ遊具を増やした方がいい。・大きなデパートを作っ
て欲しい。・川をきれいにした方がいい。

2

142 1-6
お年寄りから子供まで皆が住みやすい町になってほしいです。またより活気
のある町になってほしいです。

2

143 1-6 2-7
町に活気があり、もっと施設が多くあり、病院でもがん科など、あって欲しいで
す。道端に落ちているゴミなどを拾い、一関がもっと発展できるように貢献し
たいです。一関の人口が増える（過密化）を目指すべき方向だと思います。

1

144 1-6 5-1 自然と科学の相互協力 1

145 1-6 3-6
一関市が目指す方向は、郷土料理や自然をこれからも大切に残す事だと思
います。若者が行動していくことが大事だと思うので自ら街づくりに取り組み
たい。

2

146 1-6 1-4
・東北で中心となる都市になって欲しいです。・シャッター街ではなくもっと活
気のある町にしてほしいです。

1

147 1-6 安全安心な街 1

148 1-6 安心、安全 1

149 1-6 5-6 誰もが住みやすい環境を作る。 1

150 1-6 一関市は日本ですごくいい市になるように頑張ってほしい。 1
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■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

151 1-6 5-2

一関の発展はとても大切だと思う。だけど東京のようにしたいとは思いませ
ん。一関市をビルとかでうめたくありません。一関市の良い所を残すようにし
たいです。私の家の周りには木がよく切られている所を見かけるのが多くなり
ました。ついに私の周りまでが、自然を失っていくのかと考えられずにいられ
ません。守るべきものを守り、一関らしい姿を残せるのが、未来を歩む子供
達のためだと思います。子供たちが、私が育った町、所を自慢できれば、良
いと思います。私は今警察官になって一関を守って行きたいと思っています。
警察は今、良い仕事か、悪い仕事か分からなくなってきています。それを少し
でもなくせたらと思い勉強を頑張っています。

2

152 1-6 もう少し花泉を発展させて欲しい。 1

153 1-6 ILCを実現し一関市を活気づけたい。 1

154 1-6 3-4

地域の繋がりを大切にする町。積極的に活動できる場がある町。一関の伝
統、文化を受け継ぎ、誰もがふれ合える町。教育施設、病院、道路などが
整っている町。安全、安心な町。高齢者、障害者の方でもスポーツ・地域行事
で活躍出来る町。みんなが「笑顔」で暮らせる町

2

155 1-6

僕はこの一関市が都市に劣らないくらい科学が発展したらいいと思います。
今、岩手は、ILCの候補地となり、科学が発展していこうとしています。それに
のって、一関市ももっともっと発展して行ったらいいと思います。しかし、それ
も今すぐ出来るものではないので、本格的に始めるのは、僕たちの世代にな
ると思います。なので僕たちが引っ張っていければいいと思います。

1

156 1-6
自分たちを含め今後の子供たちが住みやすくまた、大人になってこの大原
(大東町又は一関）のことを誇りに思える様な町にして行きたい。

1

157 1-6 5-6
一関市がもっと活性化して、様々他地域の人が一関に来て住めるようになっ
て欲しい

1

158 1-6 一関市が他の中心街地に負けないくらいに社会発展して欲しい。 1

159 1-6
私は今の一関が大好きです。なのでこの一関市がずっと変わらない方法を
探していきたいと思います。

1

160 1-6
町づくりで大切な事は「誰かのため」という事だと思います。一関市には他に
はない良い所がいっぱいあると思うのでその良い所をさらに伸ばせるような
施設や環境を作れば良いと思います。

1

161 1-6 5-6

一関に住む人、すべての人が「一関って良い所だなぁ」と毎日笑顔で暮らせ
る様になる事が私の夢です。私の町には、病院もお店も少なくお年寄りにとっ
て不便な事だと思います。私も皆が楽しく暮らせるように、出来ることがあっ
たら進んで行っていきたいです。皆さんも頑張って下さい

2

162 1-6 「賑やかな町」を目指す 1

163 1-6 5-1 若者が多く魅力ある町、自然を残しつつ、住みやすい町へ 2

164 1-6 誰もが住みやすい町 1

165 1-6 5-6
一関が今以上に、賑やかになる場所になって欲しい。お年寄りの不便が少な
い、自然豊かな場所になって欲しい。

1

166 1-6
私は一関が好きなので、大人になっても出来るなら一関に住んでいたいで
す。だから、一関には将来今よりももっと賑やかで住みやすい場所になって
てほしいです。

2

167 1-6 3-2
一関市がみんなが住みやすい町になってほしい。教育環境が良くなってほし
い。

2
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■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

168 1-6

一関市には良い所が沢山あると思います。しかし、見直した方がよい場所や
環境が見られます。全てを改善してい行く事は、むずかしいかもしれません
が、一関市民の方々が住みやすく、居心地の良い環境を作る事が必要だと
思っています。大切だと思うキーワードは、１.思いやり２.助け合い３.積極性

2

169 1-6

将来一関市がさらに発展していって、自分たちが住んでいる所がより良い社
会になって行くことが、一関に対する夢です。町づくりの為に少しでも役に立
ちたいと、思っています。一関という名が、日本世界に知れ渡ってくれれば、
それ以上のものはないと思います。

1

170 1-6 4-5
すばらしいと思えるようなまちにしていけたらと思います。また、ボランティア
活動にも取り組んでいきたいと思っています。

2

171 1-6

私は、一関市が将来ILCによって国際的に発展していってほしいと思います。
ILCなどの最先端科学をもっと学び、市民1人1人が意欲的に活動してほしい
と思います。将来は、一関市を支えていけるように様々なことに取り組んでい
きます。　一関市が今後さらに発展し、科学都市になってほしいです。

2

172 1-6 いつか、一関市に住んでたことを自慢できるような所にしてほしい。 2

173 1-6 1-4

僕は、このまちを住みやすく、人々が安心してくらせるところになってほしいと
思います。自分からは、まずボランティア活動に積極的に参加して回りから住
みやすい環境にしていきたいと思います。また、人々が遊べる大きな遊園地
や施設、大きなショッピングセンターを作ってほしいです。

1

174 1-6
過疎化が進んでいるので、なんとか若者を増やし、未来に一関市、千厩町と
いう故郷を残していき、さらなる発展を目指したい。

1

175 1-6
ＩＬＣを早く設置した方が良い。大原（大東地域）をもう少し都会に近づけた方
が良い。

1

176 1-6 今よりさらに一関が活性化していけばいいと思う 1

177 1-6 今より、建て物や施設が整っているといいと思う。 2

178 1-6 一人一人が一関について、もっと知り、地域に貢献できるようにする。 2

179 1-6 3-4
○みんなが住みたくなる町「一関」！！学生からお年寄りまで誰もが暮らしや
すい町！！！○もっとスポーツに力を入れてほしい。！（特に高校野球）私立
も公立も一関から甲子園へ！！

2

180 1-6 ILCを一関になって欲しい 1

181 1-6 5-1 若者が沢山いて活気のある町、自然を大切にする町 2

182 1-6 大東町にスーパーが少ない 1

183 1-6 無駄に広い地域があるので使ってない所を利用すべきだ 2

184 1-6 地域活性化を頑張って欲しいです 1

185 1-6
一関市は若者が流出し続けていると思う。ILCやさまざまな取り組みで一関市
をより良くしていくべきだと思う。そして一関市に住みたいと思う人がふえるよ
うな町づくりをすべきだと思う

1

186 1-6 4-3
私は一関に人口が集中し、地方の大東や千厩は人が減ってしまうのではな
いかと思います。いや、現状人口は減っていきます。そのためには都市と地
方との格差を少しでも少なくし、交通の便も良くなればいいと思います。

1

187 1-6
一関市のこれからの繁栄と活性化の為には、リニアコライダーの誘致を成功
させそれをもとに経済の活性化をはかり、自然と郷土を大切にしながら、人
口増加及び都市化を進め、繁栄を目指して、頑張って下さい

1

188 1-6 活性化 1
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■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

189 1-6
外に出て行っても、故郷は、一生一関市です。帰ってきた時にほっと出来るよ
うな町であってほしいと思います

1

190 1-6
もっと人や活気に溢れる町になっていきたい。人や自然のどちらも誇れる一
関市でありたい。自分達が一関市で生まれて良かったと思えるようになりた
い。

1

191 1-6 5-1 一関市の都会化。都会化と言っても元の自然を残したままで 1

192 1-6 ILCによる地域の活性化 1

193 1-6 今より各地域がより活発になる事を期待しています 1

194 1-6 3-3
将来、安定して生活出来るような地域になって欲しい。大人になった時にずっ
と暮らして行きたいと思える様な町になって欲しい。子供の時からボランティ
アなどをして、成長しても取り組めるような環境を作って欲しいと思う。

2

195 1-6 1-3

ILCは良いと思うので環境に影響が無いように作られて欲しいです。東磐井と
西磐井で人口や店などの差が激しいのでILCを機に東磐井も西と同じくらい
活性化して欲しいです。最近ますます地方の方から都会の方へ若い人が仕
事などで上京しているので、行かなくても一関や岩手でも都会と同じくらいの
給料や仕事時間の職場づくり、一関に残り、市を活性化していく人が増えて
いくような場所にしたいです。

2

196 1-6 1-3
岩手県、一関がもっと活性化するように魅力的な市にしたい。一関で働きた
い、一関に出かけたいなどと思われる様な市になって欲しい。そうすれば一
関の住民も働く人も増えると思う。

2

197 1-6 一関市をもっとより良い町に 2

198 1-6
一関市に住むことや就職する気はないから、取り組んでみたいこともない。な
んともいえない。

2

199 1-6 一関はいい街だと思います。 1

200 1-6

他の岩手県の市町村に比べて、一関市は面積が広いわりに公共施設や娯
楽施設が少なく、またあまり発展していないように思われます。旧一関市内だ
けに留まらず、市街の方にも目を向けて発展させていけば、より住みやすく、
充実した街になると私は思っています。

1

201 1-6
東磐井と西磐井の格差、広いのに土地を持て余してる感がある。盛岡に劣り
すぎてるかなぁ。

1

202 1-6 ・発展・都市化・活気 1

203 1-6 舞川をもっと活気づけたい。 1

204 1-6 4-1
今よりさらに、一関市が活性化していけばいいと思う。また、国際化なども進
めば、よい町になっていくと思う。

1

205 1-6 4-1

最近、ILCの建設の計画がある。ILCが一関につくられると世界中から多くの
学者や旅行客が日本に来日し、地域の活性化につながると思う。また、多く
の人と交流することができ、外国の様々な文化から学び、一関がより発展す
るかもしれない。未来のためにもILCの計画を進めて一関を国際都市に発展
させ、くらしやすい環境になってほしいと思う。

1

206 1-6
これからの「まちづくり」には、私達の力が必要だと思うので、自分にできるこ
とはなるべくしていくようにしていきたい。一関がにぎやかになれば、自分達も
楽しいし、他のところから来る人も楽しいと思う

2

207 1-6
生活が不自由なところが少しあるのでもう少し生活に不自由のない生活がで
きるようになるといい

2

208 1-6 もっと大都市になればいいと思う 1

209 1-6 希望 1
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■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

210 1-6
一関市が人口が増えてほしいので、県外、市外に出たら、一関は良いところ
だと広めていけたらいいと思っている。

1

211 1-6 一関市に対する「夢」は、すみやすい所。 2

212 1-6 活気のある町になってほしい 1

213 1-6 最近、若者が都心に移ることが多いので、活気あふれる地域にしたい。 1

214 1-6 環境をよくし一関市をいい街にする。 1

215 1-6

一関市は近年少子化が進み、小中学校の閉校が毎年のように見られていま
す。その為人口の流出を防がねばならないと思います。もしILCの誘致が決
定すれば、研究者が移り住み、岩手県全体が豊かになると思います。ILCが
誘致されることを私は望んでいます。

1

216 1-6 ILCによって一関が発展して欲しい 1

217 1-6 2-1
皆が明るく住みやすい町、自然が多い町、施設が充実している町（公園、老
人施設等）、沢山の人が充実して過ごせる町、一人一人が夢を持てる町、安
定して働くことができる町

2

218 1-6 町を活性化させる 2

219 1-6 5-6
私は一関市民ではないのですが、一関に今ある資源を活用すること、より多
くの人を受け入れる色々な施設を整えることが必要でないかと思います。

2

220 1-6 1-3
一関市がもっと活気に溢れた町になるように若者の定住は絶対に必要なの
で、良い環境と職場が必要だと思う

2

221 1-6 素敵な一関を作って下さい！ 2

222 1-6 幸 2

223 1-6 平和 2

224 1-6 町をもっと活気のあるものにしたい。 2

225 1-6 町をもっと賑やかにしたい。 2

226 1-6 3-5

子供たちが明るく生活できる環境、高齢者が安全に暮らせる環境、働ける世
代が心地よく過ごせる環境作りが大切だと思います。教育現場においても、
口先だけで理不尽なことがことが多く、生徒にとって楽しく過ごせる場所では
無いと思っています。大人と子供、両方とも平等に暮らせるようになれたらい
いなと思います。

2

227 1-6 住みやすい街にしたい。 1

228 1-6 特色のある街 1

229 1-6
私は一関市民ではありませんが、母校のある一関市にはもっと将来活気の
ある町になっていてほしいと思います。学生が安全にくらせる町づくり。

2

230 1-6 活気のある街 2

231 1-6

日本中の人が、「岩手県の一関市」と聞いたら、「あそこか！」と言えるくらい
有名なまちになってほしい。多くの人の心にとまって、「印象が薄く、活気もな
いまち」になってしまわないように、いつまでももっと輝くまちになってほし
い。”昔ながらの良さ”も失わないでほしい。他の地域の人に、「一関に行った
ことがある。いいところだよね。」と言ってもらえたことがあって、すごく嬉し
かった。こんなことがもっと増えるといいなぁ… 

2

232 1-6 都市化を目指したいと思っている。 1

233 1-6 もっともっと街が発展するように工夫した取り組みをして人を集める。 1

234 1-6 一関を日本の首都に。 1

235 1-6 1-5
若者から高齢者までが居心地の良い町。また、ILCがぜひ一関に来てもっと
楽しめる町になってほしい。もっと観光地ができてほしい。

1
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■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

236 1-6 一関は、まずまず発展できる都市なので、がんばってほしい。 1

237 1-6

私は、幼稚園から高校まで教育に関することはもちろん、医療や住環境にも
恵まれてきたと思います。しかしながら、市の人口が減少すればそれらの維
持が難しくなることは明らかなため、ILC誘致に伴って雇用が増え、人口減少
に歯止めがかかることはもちろん、今よりさらに活発化した一関が形成される
ことが、私の「夢」です。また、この先大学で工学系のことを学び、市のために
画期的なアイディアを出したいと思いました。

1

238 1-6
ILCによって地域がどんどんより良くなっていくので、もっと経済的にいい一関
市にしていけばいいと思う

1

239 1-6 ごちゃごちゃしない今の環境が気に入ってます。 1

240 1-6 一関市が豊かに発達していく事を願います 1

241 1-6
もっと国際リニアコライダーを通して活発な市になってほしい。来てみて、住
んでみて、いい町だなと思われる一関市にしたい。

2

242 1-6 1-7
一関は古い。ボロいものが多いと思う。不愉快になってもおかしくない。駅の
西側をもっと整備しなさい。

2

243 1-6
私はこの一関市をとってもとってもとっても深く心から愛しています。LOVEで
す。SUPER LOVEです。LOVEすぎてLOVEすぎてたまりません。だって一関
市は超かっこいいまじやべぇ所じゃん。すげぇじゃん。LOVEじゃん。

1

244 1-6 ILCを早く設置した方が地域の活性化につながって良いと思う 1

245 1-6 町づくりが活発 2

246 1-6 5-4 人にも環境にも優しい町づくり 1

247 1-6 脱田舎 1

248 1-6
○楽しい町になって欲しい〇大都市になって欲しい〇世界の一関になって欲
しい

1

249 1-6 2-6

現在の一関は、都会に比べれば大きな店もないし、遊ぶ場所も少ないけれど
みんなが住み良い場所であり、夜の騒音や、誘拐などの事件や事故もありま
せん。また自然や豊かで環境にもやさしい町です。誰もが安心安全に生活で
きる町であって欲しいです。

2

250 1-6 発展することは良いと思いますが、いい所はいつまでも残して欲しいです。 1

251 1-6 誰でも住みやすい町。発展してほしい。 1

252 1-6
自然を保護しつつ発展し、福祉、教育制度が整った活気ある誰もが楽しく住
みやすいいい市

1

253 1-6 いい町になればいいなと思う 2

254 1-6 必要な所を重点に置き街づくりをした方が言いと思う。 1

255 1-6 安心、安定、向上 1

256 1-6 理想、便利、施設の充実 1

257 1-6 休日を楽しめる、設備が整っている 1

258 1-6 愛される一関市になって欲しいです 2

259 1-6 このままでいいと思う 2

260 1-6 未来想像 1

261 1-6
成長と環境を両立させる事が一関のみならず、世界共通の課題だと思うの
で、是非とも頑張って頂きたいと思います

1

262 1-6 安全、安心、活発 2

263 1-6 日本世界から注目されるようになってほしい 2
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■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

264 1-6 5-1
私はと一関が東京みたいな都会になる必要はないと思う。故郷だなって思え
る場所であってほしいし建物を建てるだけでなく、自然も大切にしたい。

2

265 1-6 都会っぽくするべき 1

266 1-6 都会みたいにしてほしい 1

267 1-6 一関の特色や文化をもっと大事にしていい市にしていきたい。 1

268 1-6
一関市は自然環境、人と人との交流がとても良くもっと評価されても良いと思
う。働く場所もあるし、ボランティア活動にも取り組んでいていい町づくりがで
きていると思う。

1

269 1-6 一関市をもっと活性化させてほしいと思います。人々が暮らしやすい社会へ 1

270 1-6
今後行われるILCなどをとおして一関全体が活性化し県内だけでなく世界に
まで規模を広げられる事ができたらいいなと思いました。そして大人～子供
世代まで一関市を愛せるような町づくりをしてほしいなと思いました。

2

271 1-6 ILC開発まで一関市の活気を維持したい 1

272 1-6 自由主義！都市の近代化！！ 1

273 1-6 このまま一関の良い点を未来まで残して行くべきだと思う 2

274 1-6
一関市が日本にとって大切な働きをもたらしていると日本人がいつの日か思
える様なところになってほしいと思います。

2

275 1-6 誰もが住みやすい町づくり 2

276 1-6
「暮らしやすい町」を一番に考えて街づくりをしてほしい。子供、学生、男女、
老人誰でも「ずっとここに居たいな」と思える所になればいいなと思っている

1

277 1-6 地元外の人が来て楽しめるようなまた来たいと思える様な町になってほしい 2

278 1-6 発展、活性化 1

279 1-6 誰もが一関市に来て安心して楽しく過ごせるものになればいいと思います。 2

280 1-6 盛んな街にしたい 2

281 1-6 1-4
一関はある程度のものは揃っていると思うので、これよりもさらに良くなれば
いいと思う。いろんな施設が増えたり。

2

282 1-6
自分が住んでいる場所について、これからもっと発展して欲しいので、これか
らは自分でも考えていこうと思いました。

2

283 1-6 ILCを通じて一関を世界に広めてほしい。 2

284 1-6 3-4 いろんな施設の充実をしてほしい

285 1-6 一関をより良い町にするために街づくりを頑張ってみたいと思いました。 1

286 1-6 今のままで満足 2

287 1-6 いい町 1

288 1-6 一関を日本で一番賑わいのある市にする 2

289 1-6 5-1 社会に貢献し、なおかつ自然も大切にする町 1

290 1-6 都会化 1

291 1-6

一関は年々高齢化が進んで、若者が県外に出て行ってしまいがちです。僕も
公務員を目指して勉強していますが一関市内での就職も考えていました。し
かし、一関に就職してしまうと、親に迷惑をかけてしまうので、県内（一関以
外）か県外に出て、自立したいと思っています。一関市は自然も豊かでとても
住みやすい所です。僕は一関市が活性化して、若い人がたくさん住むような
町になって欲しいと思います。僕は一関市が大好きです一関に住む人みんな
親切です。将来また一関に戻って来たいと思います。

1

292 1-6 大人になっても胸を張って、一関出身ということが言えるようになりたいです。 1

293 1-6 2-2
・もっと発展してほしい・もっと安全な地域にしてほしい・少子高齢化の改善
(特に少子化！）

2
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■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

294 1-6 一関市をもっと活気ある町にしたい 2

295 1-6 1-5
全国の人が「行きたい、来たい」と思える場所にしたい。もっともっと素敵な街
に！

2

296 1-6 若い人たちが、楽しめる町 2

297 1-6 もっと一関が誰からでも住みやすい市にしたい。 2

298 1-6 今よりもっと活気のある一関にしたい。 2

299 1-6 皆が幸せに過ごせる環境、そして皆の努力！！ 2

300 1-6 5-5
もっと活性化させるための活動を考えて行きたいです。ゴミが落ちているとき
は拾って綺麗な街にしたいです。

2

301 1-6 都市化 1

302 1-6 中心部だけでなく周辺部の活性化 1

303 1-6
もっと一関を知ってもらって「ここに住んでみたい」「ここに行きたい」と思って
もらえるような市にしたい。町を市をもっと活発的にしたい。

2

304 1-6
小さい子供から高齢者までの広い年代の人々全員が安全に楽しく過ごせる
ような町にしてほしい。

1

305 1-6 一関をもっと活気のいい地域にしたい 1

306 1-6 活気のある町 2

307 1-6 3-6 一関市にしかない誇れるものを大切にし続けられたらいいと思う 2

308 1-6 一関に対する「夢」は一関に住んでいる人皆が住みやすい所にしてほしい 1

309 1-6 住みやすい町にしていくべきだと思う 1

310 1-6 4-5 住みやすい活気のある町、夏祭りは最高 1

311 1-6 ますます住みやすく、明るい町にしていきたい。 1

312 1-6 3-3
高齢化しているので、もう少し、若い人を増やす工夫したらいいと思う。そして
一関市がいつまでも平和であるように自分もできるかぎりで貢献していきた
い

1

313 1-6 色々足りない 1

314 1-6
ILCによって、より一関市が発展し、たくさんの方々に一関の良さを知ってもら
いたい。また、何年後かには、仙台などのように経済的にも発展してほしい。

2

315 1-6
一関の人たちが、楽しく暮らせる町にするために、皆が力を合わせ頑張って
いきたい。

2

316 1-6 1-1

僕は一関市民ではありませんが、一関に通ってみてとても住みやすい町だと
思います。特に町がたくさんあり、さらに自然もあります。僕は一関が好きに
なりました。これからもこの地域の発展を心から願っています。そしてリニアコ
ライダーがもし北上にできたら、一関の産業もよくなると思いますので、頑
張ってほしいです。頑張ってください、勝部さん。

317 1-6 とてもいい町です。 1

318 1-6 4-5

一人ひとりがこの街を明るくするという思いや、活発にしたいという思いをもっ
と大切にするべきだと思う。だからこそ、自分ひとりだけでもこの街を明るく活
発にしていきたい。どんな職業だろうとひとりでも多くボランティア活動を行っ
たり街にとって良い影響を与えられるようになれば少しでもこの街が明るく活
発になるのではないでしょうか。

2

319 1-6
もう少し町の活性化が進み、若者にも老人にも住みやすい環境にしていきた
い。

1

320 1-6
僕は一関市は今のままでとても住みやすい町だと思っています。なのでこの
ままの住みやすい一関市であって欲しいです。

1
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■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

321 1-6 1-5 このままの町でいてほしい。温泉が増えてほしい。 1

322 1-7 1-5
まず商店街の活性化することが大切だと思います。他の地域からも、観光客
が来たりと地域全体の活性化にも繋がると思います。

2

323 1-7 4-3

一関市は、他の市町村に比べ、いくぶん広いので、全体の都市化は難しいと
思うが、駅周辺はもう少し活気づいてほしい。また地方は地方でそれぞれ魅
力をみつけて、人々が訪れるような場所にしてほしい。欲をいえば、もう少し
バス等の交通機関を充実させて、人々がたくさん利用するようなものにして
ほしい。娯楽施設も少ないので、体を動かせるようなものを増やしてほしい。

1

324 1-7
一関は、以前住んでいたところでもあるので駅前のシャッターが降りてしまっ
ている所がもっともっと活性化するように学校、もしくは職場単位で今後にた
ずさわりたい。

2

325 1-7 3-2

皆が住みやすく安心して暮らすことが出来る町が夢だと思う。あと若い人向
けの服屋が欲しい（WEGO、スピンズ、フォーエバー21など）小学校の教育の
方にも力を入れたほうがいいと思う。一関の駅前をもっと活発化したほうがい
いと思う

2

326 1-7 大型ショッピングセンターだけでなく大町のお店が復活して欲しい 1

327 1-7
一関市に対して大町に活気が欲しいです。とりあえずシャッターが閉まってい
る店になにかしらの職を入れて賑やかにしたいです。キーワードは「大町の
活性化」です。

1

328 1-7
一関の大町を見れば分かる通り、シャッター街です。一関で一番活気が溢れ
る場所が大町でないといけないと思います。その為には大町に人を呼び込む
ための活動をもっと増やしていくべきだと思います。

1

329 2-1 1-7
地域全体の人々が一日一日を笑顔で過ごせる交流の場や施設がもっと沢山
あったらいいと思います。

1

330 2-1 2-2
私は、みんながこれからも、健康で安全に暮らしていけるような町づくりを目
指して欲しいと思います。またいろいろな人たちとの交流を交えた元気で笑
顔あふれる社会を自分たちの手で作って行きたいです。

2

331 2-1 1-4
近隣の人達と沢山話す機会があればいいと思います。名産品などが有名に
なればよい。

2

332 2-1 3-3

・絆を深める・「小さな論から大きな論」みたいに、人々が沢山集まり、積極的
にボランティアに参加できるような町でありたい。・「One for ａｌｌ All for one」み
たいに一人はみんなののために、みんなはひとりのためにのような、困って
いる人が助け合う町にしたいと思いました。

1

333 2-1 1-6

○一関市へ訪れる人の増加、産業の発達等社会的に便利な街、すれ違う人
と笑顔であいさつをし合う明るい町、お互いに譲り合う優しい町（ゆずらなくと
も良いもの例えばテストの順位などは取に行く）になれたら、良いと思いま
す。

2

334 2-1 人に触れ合く機会を増やす。 1

335 2-1

私は一関市が繋がりがある市になればいいなと思う。なぜなら、今の町は、
昔のような人と人との繋がりが薄くなっていると思ったからだ。店にしても近
所のつながりにしても。私は昔からのつながりを続けつつ、新しい出会いを大
切にしたいということだ。

2

336 2-1
一関はどちらかと言えば、静かで穏やかな街です。ですが、もう少し活気あふ
れる街になってほしい気持ちがあります。その為にもILCが実現し元気な街に
なる事を期待します。

2

337 2-1 仲良く、優しく、楽しく 1

338 2-1 子供から老人まであいさつをし、明るい町を作りたい。 1

339 2-1 明るく、仲がいい町にしたほうがいい。 2
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■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

340 2-1 地域にいる人々、それぞれが助け合って、誰にでも住みやすい町にしよう。 1

341 2-1 老若男女が住みやすい町 1

342 2-1 1-6
・子供からお年寄りまで楽しく活動出来る所・何でもそろっている・自慢の所が
増える

2

343 2-1
キーワードは、「明るさ」だと思っています。地域を活発にさせるのも、明るさ
だと思うので大切だと思います。

1

344 2-1 5-5
思いやりのある一関市にしたい。取り組んでみたいことは、ゴミ拾いをしてキ
レイな町にしたい。

2

345 2-1 地域との交流を多くすることで深めることができる。 2

346 2-1
近所の人や地区などの、「人」のつながりが強いまち。小さな子どもや高齢の
方に優しいまち。あいさつや自治会などの活動をふやして、交流する場をふ
やす。

2

347 2-1 困っている人がいたら助け合っていけるようにしたい 2

348 2-1 地域の人がもっと性格をよくすればいいと思う。 2

349 2-1 地域の交流が活発でコミュニケーションをとることができる住みやすい町 2

350 2-1 1-6 沢山の笑顔で溢れる町 2

351 2-1 3-6

私が一関市にもつ「夢」は、地域の伝統、祭りが賑わって、一関市に観光に
来た人が「いい町だ。また来よう。」と何度も足を運んでくれる事です。そうす
れば若い人たちも自分の生まれた町が誇りになって、「この一関で働きた
い。」と思えると思います。若い人が一関市で働くようになれば、高齢者が一
人暮らしをしていてもたまに近所の付き合いで若い人が顔を見に来て近所付
き合いも今よりもっと良くなると思います。今までは、一関市の魅力が出しき
れていないと思います。一関市の魅力が活かされる設備、行事などがあれば
より良い町になると思います

2

352 2-1
高齢化など地方にとって苦しい状況になっている現代でそれに負けず活気あ
るまちになってほしい。そのために地域間の交流の向上をし、外部との交流
にもつながっていけばよいと思う。

1

353 2-1 1-6 ○思いやりが大切○元気なあいさつ○頼りがいのある市長さん 1

354 2-1
市全体でまとまって交流できる行事がもう少しあってもいいと思う。特に若い
人達が主体となって行うもの。

2

355 2-1
みんなが住みやすい地域、近隣の人との交流がしっかりとれる一関市になっ
てほしいと思います。

2

356 2-1
すべての市民が過ごしやすいと思えるような街、助け合い、思いやり、を持っ
た市民の人々がたくさんいるような街になってほしい。

2

357 2-1 4-5 地域のみんなと交流ができるような行事などを取り組んでみたい。 2

358 2-1
最近は近所付合いとかが無くなって来ていると思うので、もっと交流を増やし
たほうが良いと思う

2

359 2-1 助け合いの出来る優しい市民が増えればいいなと思いまう。 2

360 2-1 4-5

一関市の地域の人達みんなが助け合い仲の良い地域にして行きたいです。
そのために・会ったらあいさつをする。・ボランティアなどに参加する・地域の
人達が困らないようにゴミを捨てないとか、自分達自身でも気をつける。・夏
祭りとか祭りを開いて、いろんな人たちが協力して人の輪を広げていく。みん
なで意見を出し合いみんなが望む一関市にして行きたいです。

2

361 2-1 5-5

一関市民の皆が他人を思いやったり、またゴミが落ちていたら、「拾う」などし
てみんなが優しい心をもつ町にしたい。その為に、自分からあいさつをする！
教室のゴミを気づいたら拾う！自分が出来るすごく小さなことから始めてい
く！そうすれば、地域の人達、町の人達、市の人達みんなに広まると思う。

2
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■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

362 2-1 近所付き合いがもっと活発になればいいと思う 2

363 2-1 都市部と地域との連携、繋がりを強固でより確立した物にする事 1

364 2-1
一関市はどちらかというと高齢者が多いです。だから一関市に若者が残って
もらいお互い助け合う街づくりをした方がよい。目指すべき方向を示す「キー
ワード」は「団結」です

1

365 2-1 5-2
あいさつしたら返してくれるというのは未来まで続いてほしい。森や自然を未
来でも大切にしてほしい。

2

366 2-1
町がもっとよくなるように、地域の人達と交流できる場があれば良くなると思っ
た。

1

367 2-1 地域の活性化 1

368 2-1
「人」と「人」との関係が深いことが一関市の良い所なのでそれを他県にも広
めたらいいと思います

1

369 2-1 一関市が住みやすく活気のある町になればいいなと思う 1

370 2-1 もっと町が活性化しお互いに助け合う事が必要だと考えている。 2

371 2-1 5-3
幅広い年齢の人が手を取り合い、助け合い、笑顔に溢れ、緑もきれいで誰も
が住みたいと思うような町

1

372 2-1 全員が仲良く 1

373 2-1 仲良くする 1

374 2-1 回りの人を助けていきたい。 2

375 2-1 4-4

新しい街づくりをするには、まず１人１人が、「この町を変えよう」とする意志を
持つ事が大切だと思います。それを持てば行動できると思うからです。例え
ば、一関のいい所をいろんな人に伝えたいならば、新聞的なものを作成し、
一関に近い地域から広めていけばいいと思います。私もまちづくりを少しでも
進められるように、一関の良い所を見つけたり、地域に貢献できるような活動
を少しでもして行きたいです。

2

376 2-1 地域の繋がりをもっと大切にした方がいいと思う。 1

377 2-1
私が一関に対する夢は色々な人と交流をしたり協力したりすることです。理
由は困っている人達が、いたりしたら助けてあげたり、協力することが出来る
からです。そしたら地域での仲も良くなると思います

2

378 2-1 4-5
私はこの町が好きなのでこの町が活性化してくれればうれしいです。諦めず
地域が一つになれば必ず出来ると思います。そして自分もボランティアなど
で貢献します。

1

379 2-1 1-6 市民がいつも笑顔で過ごせる町づくり 1

380 2-1 1-3
地域の活性化。地元が栄えれば、人も集まると思う。また企業が沢山くれば
就職先も広がると思う

2

381 2-1 皆が笑顔でご飯が食べれるようになりたい。 1

382 2-1 協力 1

383 2-1 地域がもっと活性化する大きなものがあればいいと思います。 1

384 2-1 愛 1

385 2-1 「協力して生活する町」 1

386 2-1 明るく、楽しく 1

387 2-1 「つながる」人と人とが助け合う 1

388 2-1 1-6
町づくりについて私は、住民一人一人が町を作ろうといった思いを持ってい
れば良いと思います。その気持ちをシェアしどんどん広めていく事で町づくり
が積極的なものになると思います。

1

389 2-1 人々のつながり 1
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■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

390 2-1 助け合う 1

391 2-1 4-5 人との繋がり、ボランティア 2

392 2-1 協力、新、安心 2

393 2-1 1-4
・思いやりのある町・もう少し便利な街へ・遊園地が欲しい（動物園、水族館
も）・外国人がいる町

2

394 2-1 3-3 高校生、中学生が関わりを多く持てる社会 1

395 2-1
私はこの町の人ではないのですがみんな優しい人だと思います。登校する時
など車を止めて渡らせてくれたり、人と人との接する機会が多く有るなと感じ
ました。

2

396 2-1 4-3 ・地域の方々との交流が増える事。・スポーツが活発な地域になること。 1

397 2-1 ○あいさつ○笑顔○協力 2

398 2-1 1-6
誰にでも優しい地域作り、そして地域活動へ積極的に参加し自分たちの手で
地域を元気に！

1

399 2-1 1-6

今の一関市がより活発で住み良い地域になればいいなと思います。少子高
齢化で大変な社会ですが、人との関わり、助け合いの心を大切にしていきた
いです。ILCがこの地域に決定したらすごい都市に発展するだろうし、外国人
とも交流が増え、さらに仕事も増えると思うので、ILCがこの地域に決定する
ことを願っています

2

400 2-1

僕は神奈川で生まれていますが育ちはこの東山です。東山の人達は心が優
しいし、ボランティア活動に積極的だと思いました。水害が松川であった時も
協力し合っていました。それは全国に誇れる事だと思いました。リニアコライ
ダーは僕も是非岩手に作って欲しいと思います。一関は住みやすいし、本当
にいい所だと思います。全員が協力すればまだまだ一関は発展していくと思
います。僕達も協力するので頑張りましょう。

1

401 2-1 5-4 人にも地球にも優しい一関市になる事を願う 2

402 2-1 積極的にすすんであいさつをする。 2

403 2-1 楽しい町 1

404 2-1 地域方々に積極的にあいさつをする。 2

405 2-1
一関の人は人間関係、近隣関係が良いので、それをいかした街の活性化を
目指していけた良いと思っています。

1

406 2-1 3-4
・新大町、大町の活発化。お年よりから小さい子まで幅広い年齢の人達と交
流できる場を設けて接する場をつくる。・公共施設をたくさん使って、その施設
を活用することと、住んでいる人達のにぎわいをとり戻す。

2

407 2-2 3-2
福祉関係のサービスの充実、教育水準の向上、文化的な発展、各地域の振
興、人材育成が重要だと思う。

1

408 2-2 2-8

私はこの「一関市」という地域が好きです。あまり不自由なく暮らしています。
私の暮らしている、花泉では、障害者の方や、お年寄りの方の施設も充実し
ていると思います。ですが、そういった方々が一人暮らしをしているのが多い
と思います。なのでその方々への支援や、家回りをして、会話するなどという
事をやってみたいと思います。

409 2-2 2-8
若い人達が活発に働いて、高齢者や障害者なども生活しやすい環境をつく
る。一関の自然をそのまま受け継いで残して行く事

2

410 2-2 4-5
僕は一関市が自然が豊かだが福祉、看護等の方も充実して欲しいと思いま
す。自分はもっとボランティア等の仕事に積極的に参加したいと考えていま
す。キーワードは「元気」と「豊か」

1

411 2-2 4-1 障害者への思いやり。一関市の国際化。より活発になってほしい。 2
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■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

412 2-2 3-2

子供たちや乳児が楽しんで遊べる施設や、お年寄りや障害のある人たちに
とってより住みやすい市にしたい。ＩLCの実現に目指し、もっとよりよい人材を
育てられるような学習環境を整えてほしい。ボランティア活動もすべての人が
行えるように積極的に参加したい。

2

413 2-2 4-3

誰もが楽に生活出来るようにバリアフリー化を考えて欲しいし、交通をもっと
便利にしてほしい。一関市は自然、環境どちらも共に他のどこよりも良いと思
うので一関市に多くの人が来てほしい。自分自身も地域活動として和太鼓を
やっています。これからもっともっと見てくれる人が増えて欲しいので全国に
PRして沢山の人を岩手に呼びたいと思います。

2

414 2-2 6-2
高齢者や障害者の為の福祉サービスが整っていること、原発被害の心配が
無い町、自然を感じることの出来る町

1

415 2-3 5-1
一関は少子高齢化が進んでいると思うのでその対策をしたほうがいい。(自
然を利用したレジャー施設等）

1

416 2-3
パチンコ店などが多いので、乳児などが遊べる場所を増やしたほうがいいと
思う。

1

417 2-3 3-2

子育てをしながら仕事をするお母さんたちをもっと支援する環境が必要だと
思います。そうすれば、少子高齢化の進行をとめることもできるし、もっと教育
を受ける子どものための施設も整ってくると思います。充実した教育を受ける
ことができた子どもたちも将来、この「一関市」をさらによりよくしようと真剣に
考えてくれると思います。このように今の私達から将来の子どもたちへ、その
子どもたちからまた次の世代へと、一関市に対する「夢」のたすきを繋いでい
けば、いつかは世界にも誇れるまちになると思います☆

2

418 2-3 少子化対策 1

419 2-3 3-2
一関市に対して、私はもう少し、子供が増え、学校で勉強をしてほしい。私は
もっと一関がにぎやかになってほしい。

2

420 2-3 1-6

地域活性化の為、私もこの慣れ親しんだ一関に残り一関市の良い所を広め
ていったら良いと思います。私は将来保育士になりたいと思っています。子供
達に伸々と成長して行ってもらえるように様々な知識を蓄えて行きたいです。
岩手県（一関市）が今よりも良い県になるように頑張りましょう応援していま
す。

2

421 2-3 2-8

私は生まれた時から一関におり、祖父母も一関に住んでいるため、子どもか
ら高齢者まで住みやすい街になって欲しい。現在国全体の問題として少子化
が挙げられ、一関も例外ではないと思う。実際特に東磐井の小・中学校が
次々と合併がすすめられている。だから一関はもっと子供を産みやすい街に
すべきだと思う。（経済的な支援も含め）また、高齢者も多いことから老人
ホームや介護士も増やして欲しい。自分も教育関係の仕事を志しているので
様々な形で地域に貢献したい。『一関市民歌』にあるような明るく、様々なこと
に対応できる一関になって欲しい。

2

422 2-3 1-6
子育て支援を充実させるべきだと思います。生活を充実させる以前に一関市
を存続させることを考えるべきだと思います。

1

423 2-3 1-5

ILCが実現し一関を中心として地域が発展して職場が増え、より都市的な街
になれば良いと思う。その発展を支えるためにも人材が必要になると思うの
で子育ての面にも力を入れられれば活気がさらに出てくると思う。また、観光
の為に「もち」を前面に出した「もちサミット」のようなイベントも増やしていくの
が良いと思う。

1

424 2-5 1-3
「消防士」として地域の安全を守りたい。都会とまではいかないが、若い人達
が、働きやすい一関になってほしい。

1

425 2-6 2-1
一関市には将来犯罪などがなくお年寄り、小さな子供も安心して、暮らせる
街になって欲しいと、思います。そして自分も、地域の人々との交流を大事に
して「困った時に、助け合う町」を作って行きたいです。

1
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■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

426 2-6 2-4 平和な街づくり 1

427 2-6 安心 1

428 2-6 安全で楽しい町 1

429 2-6 2-4 自分は、一関市を平和な一関市にしたいと思っている 1

430 2-6 市民が安全に楽しく暮らしていけるような町であってほしいと思います。 2

431 2-6 子供から大人まで安全で楽しい市にしたい。 1

432 2-6 4-3
平和に暮らせるように安全な街づくりをして欲しい。もっと若者が楽しめる場
所を作って欲しい。電車の本数を増やして頂ければうれしいです。

2

433 2-6 みんなが安全に暮らせる町になればいいと思う 1

434 2-6 2-4 平和でいいと思います。 2

435 2-6 2-4 みんなが安心して暮らせる町にしてほしいです。 1

436 2-6 4-1 治安は良いままで国際化をすればいい 2

437 2-6 2-4
お年寄りも子供も一関市に住む人達が安全に暮らせるよう交通安全を守って
生活していきたい。

2

438 2-6 5-1

自然や人間関係を大切に出来るよう「平和で安心」出来る町を作りたい。犯
罪などは多くはないですが、それが無くなればもっといいと思いますそれを無
くすための活動はしてみたいです。安心して暮らせる町にし、自然と共に生き
たいと思います。

2

439 2-6 2-4 ・平和で気持ち良く過ごせる町・自分たちの日常を変える 1

440 2-6 2-2
・誰もが安心して暮らせる町づくり・医療介護施設など大人も子供も助け合え
る町

2

441 2-6 4-5

事故犯罪ゼロを目指すのが夢です。信号無視などを無くす事を取り組みた
い。大町は昔は活気があったのに今は全然ないからもっと活気良くした方が
いい。道路にゴミとか落ちているからボランティア活動でゴミ拾いとかし方が
いい。もっと人を集めるようなものがほしいと思う。

1

442 2-6 警察官 1

443 2-6 2-4 平和で安全で、過ごしやすいまちづくりにしていきたいと思います。 1

444 2-6 3-5 平和で平等な町、人を助ける仕事をしたい。 1

445 2-6 1-6
一関に事故や事件がなく、安心して暮らせるまちになること。1人ひとりが一
関についてもっと知り、自慢できるような街になってほしい。

2

446 2-7 医療 1

447 2-7 看護師として地域の人の助けとなりたい。 2

448 2-7 4-3
看護師になって町の人を助けたい。交通手段をもっと多くしてほしい。もっと
ボランティアに取り組みたい。若い人向けの専門店（アニメイト）

2

449 2-7 医療サービスの充実 2

450 2-7

この町、一関市は僕達が幼い頃から安心して暮らしてきた町です。そんな故
郷への感謝や有難味を忘れてはいけないと思います。町づくりを発展させて
行くためには、僕達若い世代の「力」が非常に重要視されて来ます。今、僕た
ちに出来ることは何か。僕は将来看護師になろうと思っています。その職に
就くことが出来れば、全身全霊で職務に全うしたいと思います。そしてこの一
関市が少しでも安心して暮らせるように、医療発展を目指せたらと思います。

1

21



■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

451 2-8

私の一関に対する夢は、もっと介護施設が増えることです。以前より施設の
数は増えましたが、全体を見ると、まだ少ないと思うから、もっと充実してほし
いと思いました。目指しべき方向を示す「キーワード」は信頼だと思います。信
頼がある事から、人はそれに頼れるし、弱みを見せてくれるのだと思います。

2

452 2-8 4-1
一関市は高齢者に気を使える様な「笑顔」あふれる街を目指していくべきだと
思います。あと一関市には地元産業の発展が必要だと思うのでILCで地域の
国際化を図ることが大切だと思う。

2

453 2-8 2-2 一関市が高齢者や障害者でも住み良い町になって欲しい。 2

454 2-8 1-6 若者にも老人にも優しい町にしたい。 1

455 2-8 1-6
もっと一関は、活性化して欲しい。お年寄りの方も住みやすい、暮らしやすい
施設や設備の充実を願う。「岩手の南」という肩書きだけでなく、岩手を代表
する有名な市を目指す。道路のごみ拾いなどをしたい。

2

456 2-8 高齢者施設を増やしてほしい。 2

457 2-8 2-3
子供や高齢者が安全に明るく生活できるように環境を整えていくことが大切
だと思う。

2

458 2-8 1-6
一関の中でも一関と室根ではあまりにも人口や施設数が違い過ぎると思う。
もっと室根のような高齢化が進んでるような地域に注目してもいいのではな
いかと思う

1

459 2-8 高齢化社会なので福祉サービスを増やして欲しい。 1

460 2-8
これからは一関市が過ごしやすくするために、高齢者などが安心出来る環境
を作っていくと、若者たちも安心できるので、そのような施設が整っていくとい
いと思います。

1

461 2-8 高齢者、目上の人を敬う心 1

462 2-8 5-5

将来は一関にある病院に就職したいと考えています。そしてお年寄りの方が
住みやすい町づくりが出来たら良いと思います。時々道の端の方にゴミが落
ちているのを見かけるので、ボランティア活動としてゴミ拾いをするべきだと思
います。

2

463 2-8 2-3
障害者やお年寄り、子供などが住みやすい環境になればいいなと思う。この
ような人をサポートしたい。ボランティアにも積極的に参加して行きたい。

2

464 3-2 1-5

一関市には自然な所が沢山ありますが、若者たちが遊んだり、家族で楽しめ
るような場所をもっと充実させた方がいいと思います。また学生がいろいろな
勉強が出来るように小、中、高学校など、その後の進学先を充実させた方が
良いと思います。また地域の人や海外の人が観光できるようなスポットがあ
ると一関の活性化につながると思います。

2

465 3-2 2-6

私はもう少し、ボランティア活動や地域の行事に積極的に取り組んで行きた
いです。又、一関市が活発に活動できる為には、もう少し職場、学校などを増
やした方が良いと思います。さらに犯罪の少ない町や自然の多い町にしたい
です。

2

466 3-2 5-1 自然と調和した科学技術有能なトップ 1
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■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

467 3-2 1-3

一関には、小学校や高校が他の地域より多いけど大学はないから、作った
方がいいと思ったし、何かの専門学校も作ったらいいと思う。そうすれば、そ
こに学生が来るし、教師も来るから一関市に人が沢山来ることになるし、そこ
に向けて「勉強しよう」という学力向上が生まれるから、作ったらメリットが多
いと思う。そこを卒業した人がいろんな所に就職できるように仕事が出来る所
を増やしたほうがいいと思う。都会の方に行きたいと思う若い人は多いと思う
から、一関自体を都会みたいにすればいい。そうすれば若い人は、一関に来
るし、そうすれば、一関を活性化させることが出来ると思う。

2

468 3-2
一関市には、ILCを中心とした、研究都市としての発展を望んでいます。科学
面を特に強く学習していく必要があり、科学者の育成をしっかりとしていく必
要があります。

1

469 3-2 5-1

将来僕は国際リニアコライダーに関する仕事に就きたいと思います。そして
一関市が人間と環境と科学が共存している町になって行ったらいいと思いま
す。その為にはまず意識して行動しないといけないと思うので、ボランティア
などの地域活動への参加や勉強を頑張りたいと思います

1

470 3-2 1-4
小さい子などが楽しめる施設を増やすべき。ゲームセンターなどをつくるとい
いかもしれない。

1

471 3-2 1-3
現在は職場や学校、店舗など充実しているとは言い難いと思うので将来的に
は、そのあたりを中心に発展していって欲しいです。

1

472 3-2 4-1

今の一関はお年寄りや子供に対する配慮は良いと思うが若者が住むには
ちょっと住みづらい部分があります。仕事の少なさ、流行のものが、売ってい
るショッピングモール、店舗が少ない、交通機関の悪さなどまだまだ見直さな
くてはいけない所が沢山あると思います。自然豊かで治安が良く小さな子供
達が元気に育っていくにはとてもいい地域だと思います。だからこそリニアコ
ライダーの国内候補地に決定した今が一関市をアピールする良いチャンスだ
と思います。リニアコライダーは夢と希望であふれています。国際化していく
今の時代、英語が必要不可欠になってきます。私も含め英語が苦手な人は
沢山いると思います。なので、秋田などでは、実際に行っている活動ですが
人数が多い学級には先生２人つける等学校の授業の中にも新しい取り組み
が必要だと思います。

2

473 3-2 5-6

ILCが決定したから、英語とかの授業を積極的に取り入れた方がいいと思う。
人口も減少してきてるから働く場所とか増やして、活性化させた方がいいと思
う←男女共に ILCで大原とか興田に人口が集中すると思うが川崎とか千厩と
かにも人を住めるようにして、人口増やした方がいいと思う。

2

474 3-2 4-3

ILC共に一関地域も発展していくと良いと思う。一関の中心地だけでなく周り
の地域にもいろいろな種類の職場を増やしたら良いし学校教育にも力を入れ
て、優秀な人材をどんどん育成できれば将来どんどん発展していくと良いと
思う。交通の便もお年寄りには不便だと思うのでもっとバスの時間を増やした
り、電車の時間を増やしたり若い世代以外も心を配れると良いと思う

2

475 3-2 1-3
ぼくは、まず教育、保育関係の道に進みたく、一関の職場で働きたいと思い
ます。教育環境の充実をお願いしたいと思います。

1

476 3-2 3-4
自分は教員を目指しているので、いずれは一関市でも教えることができるよ
うに努力していき、教員になって、野球を教えていきたいです。

1

477 3-2 もっと学校などの環境をととのえてほしい。 1

478 3-2 盛岡一高以上の教育水準の高校が欲しい。 2

479 3-2 4-3
・教育環境をはじめ、基本的な環境が整うようにしてほしい。・地域格差が激
しいので少しでも緩和できたらよい・電車の交通の便がよくなってほしい（両を
ふやすor本数を増やして欲しい)

2

480 3-2
高校生や、中学生が集中して勉強できる場所が足りないので増やしてほし
い。

2
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■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

481 3-2 1-4

・一関市全体がもっと発展、向上し、活気あふれる市・学生たちが気軽に勉強
できる場所がほしい。一関市が勉強する環境を作ってくれて勉強が出来たと
思った人は、将来一関に戻ってきてみんなの為に役立つことを考え実行して
くれると思う。・もっと一関の特産物を全国に広げて、岩手について興味を
持ってほしい。

2

482 3-2 1-6
一関にILCが出来ると決定したら外国から多くの科学者が増えるので世界で
も有名で社会で活躍する有能な人材が増えると良いと考える

1

483 3-2 1-4

ILCが一関を通る予定なので外国からも多くの人達が来るので一関の各高校
と連携して何か楽しんでもらえる様なイベントを作ったり大型店舗を経営す
る。自然と触れ合ってもらいたいので、キャンプ場を設けて「ここに住みたい」
と思ってもらえるようにしていけばいいと思います。

2

484 3-2 2-1
・地域が活性化されるような取り組みを増やせば良いと思う。・大学が少ない
と思うので大学を増やして欲しい

2

485 3-2 1-4
一関市がもっと楽しめる便利な街になればいいと思う。例えば、いつも勉強で
きる場所が少ないと思う。図書館が無い間は、勉強できるスペースが無い
為、いつも困る。もっと空き店舗などを利用した施設が増えてほしいと思う。

2

486 3-2 1-3
大学や専門学校の教育環境が整っていて、店なども増え、安定した職場が
もっとあればいいと思う。でも自然や文化はちゃんと残していればいいと思
う。

2

487 3-2 5-3
もっと町が栄えて欲しいです。集中して勉強や休憩が出来る場をもっと増え
れば良いと思っています。

2

488 3-2 1-3
教育環境や支援をもっと整えてほしい。(大学の設立など）職場をもっと増やし
てほしい。安心して子供が遊べられるような環境作り。保育園などに入園でき
ない子供を無くしたり老人ホームを増やし入れない高齢者の方を無くす。

2

489 3-2
学校内などのいじめや問題でひきこもりになったり、人間を信じられなくなっ
た人をたすけたい。

1

490 3-3 4-5

私は学校全体でボランティア活動を行った方がいいと思います。生徒会中心
でやる分のにはいいのですが、全校生徒が協力してできるボランティアを各
校で、やってもいいと思います。十年二十年たってもこの一関市がそのまま
の形で受け継がれ私たちが、大人になってもこのまま残っているもっと住み
やすくなっていたら、いいです。

2

491 3-3
社会に貢献できるような仕事についたり、ボランティアか活動にも積極的にや
りたい。

1

492 3-3 自由 1

493 3-3

うまく書けませんが私の母が保育士なので、私の夢は、「保育士」になること
です。私は良く分かりませんが、一関市は環境や生活面での活動がとても良
く、住みやすいと思います。私は、小学校の頃から、キャンプや、中学校に
なってからは、ジュニアボランティアクラブと言うボランティア活動をしていま
す。そして高校になっても、続けるつもりです。最後に自分の将来の夢に向っ
て頑張ります。

2

494 3-3 3-6
ILCによって地域の発達（国際化）人口増加また人口増加によって人材の育
成を目指して行きたいと思います。またその中でも一関の郷土や文化はしっ
かり守って伝承していきたいです。

2

495 3-3 2-1
一関に対する夢は「人材の育成」などをして、地域の人達の交流などを増や
していい環境を良くして一関をいい町にしていきたい

1

496 3-3 私は一関市やそれ以外の地域で人を助けたいと思っています 1

497 3-3 将来に貢献できる、人材を育てて欲しい「安全」「安心」「人材！」 2
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■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

498 3-3 町などから今の自由が夢を見つけられるようにしたい。 1

499 3-3 地域に貢献できるようにする事 1

500 3-3 自分から積極的に活動し地域の人に役に立ちたい。 1

501 3-3 「考え」を持ってこれからの生活に望んでいきたいと思います。 2

502 3-3 積極的 2

503 3-3 1-4
一関で活躍する若者たちが少しずつ増えていけばいいと思う。地域での活動
や名産の物を増やす。

2

504 3-3 6-1
震災を経験した世代の若者であるからこそできることがあると思うので、将来
は、岩手や東北で働いていけばいいと思う。

1

505 3-3 子供達の夢を叶える一関市であってほしい 2

506 3-3 若者を増やしてもっと町を活性化させればいいと思います 1

507 3-3 少し寂しい気がするので自分は市の先進的な活性化が夢です。 1

508 3-3 人の役に立つ事ならやりたいです。 1

509 3-3 1-4
自分の住んでいる町がどういう町なのかどういうことが活発なのかを知りた
い。若者でも楽しめる町に住みたい

2

510 3-3
未来のための人材の育成環境が整っており育んだ力を使っていく事の出来
るような町

1

511 3-3
若い人たちの夢を実現できる様な町にするために一関の人をもっと頑張って
下さい

1

512 3-3 一関の為になる活動を自分から積極的に行って行きたいです。 2

513 3-3 1-6

私は、この土地にILCが誘致され、一関市がより活気のあるまちになってほし
いと思っています。研究施設がつくられ、研究者が世界から集まって技術が
高められていくというようなことになったら素晴らしいと思います。一関市がよ
いまちになるには、たくさんの若い人が必要です。大都市に人々が流出する
ばかりではなく、一関に人々が集まるためには、「ILC誘致」ということが、１つ
のキーワードとなるのではないかと思います。

1

514 3-4 1-4

・若者が遊ぶ場所が少ないので近場に作った方がいい。・部活動に対して、
バスケットボールなどの指導者は多いように感じるが、その他のスポーツで
は、指導者不足を感じる。・商店街の活気が無く、その対策をとっているよう
には見えないので、何かとるべきだ。・パチンコ店が多いように感じるので依
存してる人が多くいるのではないかと不安を感じるので、減らすべきだと思
う。・子供達が運動などに興味をもつような大会やイベントが少ないので、増
やしてほしい。

2

515 3-4 1-6
スポーツ施設を増やす。きれいな街にする。なにをするにも便利になって欲し
い。楽しんで生活出来るようになりたい。

1

516 3-4 5-3
・スポーツ施設を増やす・住人が住みやすい町を作って行く・緑のある綺麗な
街を目指す。

1
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■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

517 3-4 1-4

私の将来の夢は女優になり、有名になる事です。でも、それは自分の利益の
為だけではなく、一関市、私の「地元」、「故郷」のためでもあります。全国的
にあまり岩手は知られてないのではないかと思っています。「あまちゃん」で
も、能年さんが有名になりましたが、岩手より都会出身の能年さんの方が、
有名になりました。もし、能年さんが岩手出身なら岩手の人気はもっと上がっ
たのではないでしょうかと考えました。そして岩手出身の女優さんが主演だっ
たら、もっと反響はあがったのではないでしょうか、とも考えました。まだ岩手
は東京ほど有名ではないし、観光客が多いわけでもありません。だから私
は、女優として有名になって岩手を舞台としたドラマになって、岩手＝私、岩
手＝日本一有名な場所にしたいです。そして地域の発展に協力したいです。
外国から見てもクールジャパンじゃなくて、クール岩手になるように。世界一
有名な女優になって見せます！！…だから、どうかお手を差し伸べていただ
けないでしょうか？仙台だけじゃなく、岩手にも女優養成スクールみたいなの
作りましょうよ。てか、東京で有名なって、岩手も有名にしてきますね。私のコ
ト、宜しくお願いします。

2

518 3-4
周りの人達が、住みやすい町を作りたい。肥満の人や運動不足人達が運動
できるようなスポーツ施設を作る。

1

519 3-4

自分は一関ではスポーツ特にフェンシングがとてもレベルが高いと思ってい
ます。私もスポ少でフェンシングをしていますが、私は自分のやっているフェ
ンシングで一関市を明るくしていきたいと思っています。特に岩手国体では
フェンシング協議だけでなく、さまざまなスポーツで明るくしていければいいと
思います。

1

520 3-4
一関市はもっとレジャーやいろいろなスポーツをやる所を開催してもらいたい
です。バスケットボールですかね。

1

521 3-4 1-4

一関に美術館や博物館ができたら、わざわざ県外に行かなくても絵がみれて
いいなぁと思います。　食物アレルギーの子が気軽に出入りできるレストラン
とかが一関にできたら、わざわざ県外に行かなくても良くなるし、一関で働け
るなぁと思いました。

2

522 3-4
市の学校の部活動に注目した活動や地域の特徴を生かした活動に取り組ん
でみたいです。

2

523 3-4 2-7

野球やLIVEの出来るドームを作って各県から人を呼ぶ！それから地域の名
物を作る。なによりまずは病院の医師を増やす。他県や盛岡にいかなくても
入院や手術出来るようにする。廃校になった学校や震災で壊れた建物を直
す

2

524 3-4 4-3

一関市に人が沢山集まる所を作る。たとえばドームとか作れば、野球やコン
サートも出来る。それによって一関市、岩手に住む人も増えてくる。自然はこ
のままでいいと思う。バスの本数はしょうがないと思うけど、時間を変えてほ
しい。（曽慶⇔摺沢）

2

525 3-4 4-5
皆で「ワッ」っと盛り上がるイベントがあると活気づくと思います。参加希望者
を募ってダンスをしたり、歌ったり、スポーツをしたり、「一関市面白いことやっ
てる」という印象がつくようなイベントをしてほしい

1

526 3-4 みんなでスポーツなどで体を動かせる所が欲しい。 1

527 3-4 室内練習場（野球、リフト）を作りたい。 2

528 3-4 スポーツ施設が充実してる町 1

529 3-4 1-4
老人が住みやすいような介護施設は整っているけど、高校生などが運動でき
るようなスポーツ施設が欲しい。みんなが遊べるゲームセンターが欲しい。で
も、花泉住みやすい。

1

530 3-4

一関市は岩手県では比較的大きな市です。一関はスポーツ場などが多いの
でスポーツの市として運動公園やUドームをもっと整備し、多くの人達が利用
してもらいたいです。一関に地元のプロチームなどがあったらスポーツをやっ
ている子供達の夢も広がると思う

1
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■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

531 3-4 4-3

駅前が暗すぎて親子で楽しめる所や運動が出来る公共の場所とかで、全国
の強い学校を招待して全国大会をやったり、昔のように相撲の一関場所のよ
うに日本各地から招待した方が良いと思う。後東から西への電車や路面電
車などで交通の便を良くしていった方が良い。

532 3-4
市外、県外、からも人が集まってくるように色々なスポーツ施設や、レジャー
施設を充実させていく事が街づくりに繋がっていくと思います

1

533 3-4 1-6

スポーツ施設や娯楽施設などの施設を増やしたい夢があります。そのために
は、自分が高校、大学で建築の技術を取得して自分はもしその夢が本当に
出来て事業としてあったら貢献できるように頑張りたいという思いです。動け
ばどうにかなる。進まなければどうにもならない、間違えたら戻ればいいそれ
だけ。

1

534 3-4 1-4

もっと子供達が元気に体を動かせる場所が必要だと思う。パチンコが多過ぎ
る！！パチンコを建てるんだったらもっと子供達が楽しめる場所が欲しい。あ
と、全国に一関はイイ所というイメージを持ってもらえるように売り出してるい
けるなにかがほしい。アウトレットやモールなど大型のショッピングセンターが
欲しい。

2

535 3-4 1-4

もっと子供達が元気に体を動かせる場所が必要だと思う。パチンコが多過ぎ
る！！パチンコを建てるんだったらもっと子供達が楽しめる場所が欲しい。あ
と、全国に一関はイイ所というイメージを持ってもらえるように売り出してるい
けるなにかがほしい。アウトレットやモールなど大型のショッピングセンターが
欲しい。お年寄りの方が住みやすくするために街灯を増やした方がいいと思
う

2

536 3-4 4-5
もっと「文化」「芸能・芸術」面に力を入れてそれに取り組む一関の若者に注
目する事も大切だと思う。夏祭りも、もっと盛り上げることも大切。大人の楽し
みになっている部分も多い。

1

537 3-4 1-4
音楽活動がもっと活発になってほしい。バンドのツアーなどで、いつも岩手が
外されるから、ライブハウスがあって欲しいと思う

2

538 3-4 甲子園に出場して町全体で盛り上がれるような市民。 1

539 3-4 1-6

一関市の柔道がもっとレベルの高いものになってほしい。おじいさんやおば
あさんたちが住みやすい町、若者が安心できる町、犯罪や事故が起こらない
ような町、もちを有名にしていってほしい。川のきれいな町、ゴミが落ちていな
い町、ボランティアに積極的な町。

2

540 3-5 3-2 男女が平等で住みやすく教育などが充実している町が良いと思っている 2

541 3-5 老若男女に優しい町づくり 1

542 3-5 1-4

立場の弱い人々にも平等に手を差し伸べることが必要です。男女の地位の
平等化や福祉サービスの充実などと言っていても現実ではなかなか実現の
難しい問題です。もっともっと地域に食い込んだ活動をしてほしいし、私自身
取り組んで行きたいと思います。また若者に訪れたいと思わせるには沢山の
娯楽施設が整っていなくてはならないと思います。まだまだ飲食店やファッ
ション関係の店舗が少なかったりと、衣食住の「衣」「食」の部分が足りないの
で、施設を増やす事が必要だと思います。

2

543 3-5 1-6 誰もが平等で住みやすい市、明るい市、人が集まる市 1

544 3-5 2-1 皆平等で仲の良い一関市 2

545 3-5 1-6
どのような人でも平等に暮らしてなおかつ地域が発展していき活性化するこ
と。住んでいる人々が上も下も無く同じような立場で物事を考えられる社会。
これからを考えた施設づくりや、人々の意識の変化

1
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■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

546 3-6 1-6
室根夏祭りや室根大祭を活発にして室根町の人々を増やしたい。今のように
都市の中にも自然が広がる市であり続けてほしい。

1

547 3-6
一関市がもっと活発になって欲しい。一関全体の行事をもっと行った方がい
い。私は太鼓を習っています。そのような伝統芸を交流する場を作る事。「黄
金太鼓」読んで下さい。

2

548 3-6 4-5

一関に対する私の夢は人口増加です。最近若者が都会に移っているので一
関は賑わいがなくなってきている。その為に私はお祭りなどのイベントで地域
を活性化して「一関にも素晴らしい所があるんだよ。」とアピールしたいです。
その為には私もボランティア活動に参加して盛り上げ役などをして行きたい
です。

2

549 3-6 2-1 市内の各地域の有名な物などを出し合うお祭り、交流会 1

550 3-6 1-4
今の時代を生きる私達が一関市の歴史を引き継ぎ次の世代に受け継いでお
くことが大切だと思う。一関市の人口が増えいろいろな施設などが増えてい
けばもっともっと活性化されていくと思う

2

551 3-6 5-1

一関には守っていくべき伝統や文化などが少ないと思うので昔の伝統を守り
文化を作って行くような町になって欲しいと思いました。それから一関市は自
然が多くて大切にする町だと思うのでこれからも自然を大切にして欲しいと思
いました。

2

552 3-6
長年受け継がれている伝統や文化を守って行くのが私達の役目なので、今
を維持しつつ、より活気あふれる一関市を目指していきたいです。また、守っ
ていく上で支えられるようなものになりたいです。

2

553 3-6 4-5
一関市は文化や歴史など沢山あってとても美しい町だと思います。そこで僕
は町に協力できる様な活動を実行させていきたいです。

1

554 3-6 1-6 文化的な所を残しつつ、近代化の流れについて行った方が良い 1

555 3-6 4-5
一関市には有名な文化が沢山あるので、大切にしていきたいです。又少しで
も地域に貢献できるように、ボランティアなどに積極的に取り組んで行きたい
と思いました。

2

556 3-6
自然や伝統的な文化などを守り次の世代の人達にも伝えていければいいと
思います。

1

557 3-6 1-6

一関市には一生住みたいと強く思える地域ではないかと思います。大学へ行
く人は自然に一関を出ますしもっと仕事のある地方へ行く人も多いと思うから
です。それに自然豊かなのか都会的なのかもよく分りません。どちらもあって
良いと思いますがどちらも中途半端に思います。「ここは自然豊かだよ」と
か、そういうことを誇りに思える土地があっても良いと思います。古い文化や
歴史ももっと大事にしていきたいです。遊ぶ施設は遠くにあった方が遠出する
ワクワク感があるので近くにはいらないと思います。

2

558 4-1 1-6

ILC計画が一関市に実現し、海外の方々にも住みやすくて、良い町だと思っ
て頂けるような町にしたいです。その為には、他国語を話せることが大前提
だと思います。今、小学校から英語の授業を受ける事が出来ますが、その他
の国の言葉にも触れる機会や取り組みを増やす事が、大切になってくると思
います。岩手県の「一関市」の良さと魅力発信していくためにも私たちの世代
から実現していきたいです。

2

559 4-1 5-6
ＩＬＣを実現させ国際化今の環境を壊さない程度の都市化をめざす。そのため
には、少しずつ外国の人、研究者、地域の人などが住みやすい環境を目指
せばいいと思う。

2

560 4-1 4-5 ILC実現と国際化。様々なボランティアに参加したい 2
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■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

561 4-1 1-1

一関市は、他よりも自然は多い方だと思います。なのでその自然を活かし
て、良い環境の町づくりを街づくりを目指していけば、いいと思いました。しか
し、逆に他の地域より国際化が進んでないという部分もあります。一関市は
少しずつでも地元産業の発展も目指していけばいいと思います。

1

562 4-1
もっと国際的な地域に発展していろんな国の人が来る町、仙台のような政令
指定都市の地域と同じくらい発展した町になって欲しい。

1

563 4-1 1-3

今はILCが国内の予定地としては北上山地ということに決定し、もし本当にこ
こに建設されれば、地域の活性化になり是非来てほしいと思いました。他の
国の方々も沢山いらっしゃればグローバル化、そして、雇用も沢山出来、人
口の増加、市の全体もさらに豊かになると思います。その頃は、私達中学生
も就職の時期になりとても就職しやすくなり、地元に残りたいと思えます。ILC
が来た時の為にしっかり勉強をし、一関市に貢献したいです。

2

564 4-1 2-6
ILCの導入により、一関市の国際化が進んで欲しい。市民みんなが安全に楽
しく暮らせる町づくりをして欲しい。

1

565 4-1 ＩＬＣによって地域の国際化が進んでほしい。 1

566 4-1 5-6
色々の国の人や地域から来た人をもっと受け入れられる地域づくりをしてい
けばいいと思う。

2

567 4-1 5-1

国際化するのは市も活性化すると思うので良いことだと思いますが、都会に
するよりも一関市は一関市なりの、緑もあって自然の残っている市であること
も大切なことだと思います。一関市の良い所は失わず、一関市ならではの良
い所はどんどん良くしていき、良い所は残しながらもますます、人が住みやす
い土地に、人がみんな自分の故郷を好きになる事が出来るような市に出来
たら良いと思います。

2

568 4-1 1-3

一関市は自然豊かで町なども活気出ているので住みやすい町だと思いま
す。その為に一関の国際化、外国からの多くの人が来ると思うので国際的な
街に。そのような街にする為には人材の育成を強くしていった方がいいと思
います。ここは田舎なので、若い人が都会の方に進出して過疎化が進んでい
ると思います。なので若い人の確保の為就職などしやすい所を作ったらいい
と思います。

2

569 4-1 1-3

全国的にも岩手県の人柄は良いと思います。これは一関市の誇りでもあると
思います。ILCがやってくるとなると様々な人柄の人が来て環境も変わると思
います。過疎化している現在、大人は子供に「出ていくな」という人が多いと思
われます。ここだけでは学べないことを一関を守る為にも一人一人が成長を
遂げないといけないと思います。そして国際化となる為に、私は英語は欠か
せないものと思います。なので苦手な英語をこれから使うためにも英語の学
習に取り組んでいます。成長してきた私たちが「将来働ける環境」として一関
を盛り上げたい。それが私の一関に対する夢です。

2

570 4-1 1-5
自分の地域にさらにもっと外国人が多く来て、国際交流をして、自分の地域
の良さ、特産品・施設などをアピールなどをしていく

1

571 4-1
ILC（国際リコライダー）の実現に伴い、一関の国際化、人口を増やす、一関
市を愛する人を増やす。

2

572 4-1 1-6

将来ILCが北上山地に建設されたら、一関市には大勢の科学者とその家族
が移住することになり、一関市も活気が出てくるだろう。買い物をする施設
や、国際学校などさまざまな施設ができて、一関市の名前を全国の人が知っ
ているという未来が来るのが楽しみだ。

2
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■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

573 4-1 1-6

一関市は、ILCなどで注目されつつあり、もし建設が決まれば世界からも注目
されると思います。さらに一関は国際化や経済の発展などあると思います。
私はそのような一関市になって欲しいと思います。そのために岩手県全体で
の取り組みが必要になり個人個人の協力性というものが大切になると思うの
で、まず一関からそのような姿勢を作って行ければ良いと思います。

1

574 4-1 3-2

ILCが来れば、一関市、岩手は国際都市になると思います。まだ時間はあり
ますが、教員環境の整備、様々なバックグランドを持った人への対応など、強
化しなければいけないことが多く有ると思います。今後大変になってくると思
いますが、頑張って下さい。もし国際都市となったら、私も岩手の為に貢献し
たいです。

2

575 4-1 国際化 1

576 4-1 いい町ILCを利用した国際化した市にしたい。 1

577 4-1 ILCを通して国際的な街になって欲しい 1

578 4-1 4-4

僕はILCによって海外の人なども一関に訪れる事も多くなると思うのでそれを
利用して町の活性化を目指して行き、活性化されれば市の人達も喜ぶと思う
しその時に、訪れて来られたお客さんの方も喜ぶと思う。それに市全体の良
い印象がテレビとかで放送され一関を訪れる人がより多くなると思う。

1

579 4-1 国際活性化 2

580 4-1 一関市が将来国際的な地域になる事を望んでいます 1

581 4-1 国際化・活性化 2

582 4-1 1-6
・地域の国際化・未来に繋ぐ街づくり・交通の整備・地域の活性化・生活の充
実・高齢者、障害者に優しい町づくり

1

583 4-1 国際化 2

584 4-1 1-6
国際化し世界に多くの情報発信できる様な町になって欲しい。世界に誇れる
町へ！

1

585 4-1 4-4
国際化し世界に多くの情報発信できる様な町になって欲しい。世界に誇れる
町へ！

2

586 4-1 2-2 国際化、バリアフリー 2

587 4-1 もっとこの町が活性化し、グローバル化を願う 1

588 4-1 5-1
大きい町、市にしてほしいILCが実現したらどんな外国人でもオープンで広い
市にしてほしいが自然は残して欲しいです。

1

589 4-1 3-2

将来一関市にはILCを実現してほしいと思います。それに、伴い、沢山の外国
人の人々が来て接することが多くなると思います。そうなった時のために英語
を頑張って勉強したいです。また、家族で日本に来る人のためにも共に生活
することを目標に教育設備の充実だと思います。

1

590 4-1 3-2
ILCなどの国際的な施設や工場などが一関に来て、地域の経済が発展し、活
性化するといいと考えました。また遠方からでも通いたいと思える学校を置い
て、若い人達を一関に呼ぶこともいいと思います。

2

591 4-1
僕はILCに興味を持っています。ILCが出来ることによって、地域が活性化し
ていったらいいと思います。また、国際的にも有名になり一関市の経済が発
展していく事を期待しています。

1

592 4-2 1-4

今の一関市は道路などの環境面でちょっと悪いのでもう少しよくしてほしい。
また、街灯が少なすぎで何が起こるか怖いのでそこのところも考えてほしい。
大きいお店がふえてほしい。若者にも楽しめる町を作ってほしいと思う。パチ
ンコとかはいらないと思います。家族にとって嫌な方向にしか行かないので。

2
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■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

593 4-2 1-4

一関市に対する夢は、町がもっと発展していき、観光地として、もっと観光客
が増えて、町がにぎやかになることです。今の一関市は、交通設備が整って
いなく、歩道の設備も整っていない、また、近くに店舗があまりなく、店舗に行
くのに車などをつかわないといけないので近くに店舗を増やした方がいいと
思います。

1

594 4-2 1-4
曽慶に街灯を建てて下さい！！もっとお店や建物を増やして、沢山一関市に
人が訪れるようにした方がいいと思います。

2

595 4-2 3-2
私は一関市に対してとてもいい町だと思います。しかし、まだ、町づくりの土
台ができてないので、道路の整備や学力向上の為など少しずつ改善してい
きたい。

1

596 4-3
駅やバスなど町の人が気軽に利用し、車が無い人でも遠くに行けるように出
来たらいいと思う。

2

597 4-3
・学生でお年寄りの皆さんが移動しやすいように交通を便利にした欲しいで
す。

2

598 4-3 1-6

私が今、室根に住んでいて良いと思う事は、近くに図書館がある事と、運動
が出来る所があるという事です。私が一関に対する夢は、交通面で不便なの
で、電車の本数を増やして欲しいと思います。自分の住んでいる近くに買い
物が出来る所があると遠くまで行かなくて済むので、買い物が出来る所が増
えて欲しいです。勉強の出来る所が増えて欲しいです。あと、お年寄りの住み
やすい町にしてほしいです。

2

599 4-3 1-3
もっともっと一関市を大きくして、子供達、お年寄りが楽しく気持ちよく交通が
便利な街にしてほしいです。「夢」は地元で働くことです。

1

600 4-3 1-4
一関が活性化されて、若い人も沢山住めるようにしたい。また、住みやすくな
るには、いろいろな交通機関や、ショッピングセンターが整っていることが住
みやすさにつながると思います。

2

601 4-3 交通の発達 1

602 4-3
バスが少ない、もっと増やして欲しい、地域の活性化にもっと取り組んで欲し
い。人がどんどん居なくなっていると思うので都会の方からも人が来てくれる
ようになれば良いと思います。

1

603 4-3 1-4
電車の本数を増やして欲しい、もっと遊べる場所を作って欲しい、室根にもっ
と店が欲しい

2

604 4-3 どの地域にも電車を付ける、藤沢にも電車を！！ 1

605 4-3 藤沢町に電車が欲しいです。とても不便です。 1

606 4-3
交通の便がまぁ～不便。本線のせいで大船渡線までズラさなくてもいいと思
う

1

607 4-3 1-4
みんなが安全に健康に生活出来る街づくりをしていきたいです。それには交
通や店舗などを増やしたりして活発化するようにしたいです。

2

608 4-3 4-1

活性化するととともに交通機関の整備をしっかりしてほしい。人が集まるよう
な施設を設置し、楽しめるような地域になってほしい。ILCを早くつなげて国際
化し日本で有名な地となってほしい。お金が足りなく大変かもしれませんが私
達も協力していきたいです。

2

609 4-3 バス電車の本数を増やしてほしい。

610 4-3 1-4

交通がより便利になり、街にもいろんな店があれば、観光にも住む人にも学
生にもとても便利です。だからと言って古い店を無くすという事ではなく、もっ
と活気づいた町がいいと思います。電車の本数が増えるといいと思っていま
す。一関の為に私も頑張ります。

2
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■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

611 4-3 1-7
市の中心部は、たくさんのお店があっていいと思います。各地域から市の中
心部への交通の便がもっと良くなってほしいです。

2

612 4-3 1-6
一関の中心から離れたところでは交通の便が悪くて困っているお年寄りが沢
山いると思います。そんな人達の為に公共の交通手段を増やす事が出来れ
ばいいと思います。必要な時に利用できる市の制度が出来て欲しい。

1

613 4-3
休日は楽しめる一関市！！運動場の充実はしていいと思います。バスや列
車の運賃が高いので下げてほしいです。バスや列車の数や時間帯を増やし
てほしいです！！！勝部さんお願いします！！！

2

614 4-3 5-3
・交通などの整備・便利化を進めてほしい。・案内板等の設置を増やす。・植
樹活動を積極的にする。ショッピング等が楽しめる店舗をもう少し取り入れて
もいいと思う

2

615 4-3 もっとスポーツを活性化させてこの地域から強い高校や、中学を作りたい 1

616 4-3 地下の交通手段を作ることが一番大切だと思う。 1

617 4-4 4-2
○電波が届かない場所や道路が整備されてない所もまだあるので、そこをな
んとかしてほしい。〇自分は親が将来安心して暮らせるようにちゃんと稼ぐ。
また買い物などをもっとしやすくしてあげたい。

2

618 4-4 1-5
一関市には世界遺産の平泉中尊寺があるのでもっとアピールしていいと思
います。

1

619 4-4 1-6 ・小、中、高学生による一関市の良い所アピール・仙台のような町づくり 2

620 4-4 5-5

一関駅前がシャッター通りになってきていると思いますが、発展している所は
しているので、このまま発展し続けて欲しいです。国際リニアコライダーが実
現すれば今より一関が発展し、全国的にも注目度が高まると思います。そう
すれば一関市の良い所をどんどんPRして行けると思います。今の自分が一
関市に出来ることはボランティア活動しかないと思うので機会を探して参加し
ていきたいですし、身近に簡単に誰でも出来ることはゴミを拾う事だと思いま
す。今の一関市はごみを捨てる人が目立ってしまい、たの市民や、他県の
方々、もしかすれば他国の方々も不快な気持ちにしてしまっているかもしれな
いので自分は町を綺麗にする事から始めた方がいいと思うので頑張って行き
ましょう

1

621 4-5 1-7
出来るだけ一関のボランティアに取り組んで行けたらと思います。大町のお
店の数を増やしてほしいです。自然の多い町目指していきたいなと思いま
す。

1

622 4-5
一関で行われた行事などに積極的に参加し町を活性化させる。（ボランティア
などの活動も積極的に）

2

623 4-5
一関市はまだまだ発展することが出来る街だと思うのでボランティア活動な
どを中心に、地域で協力して町を活性化していったら良いと思う。

1

624 4-5
私はまだボランティアに参加した事がないけれど、一関全体が、ボランティア
に積極的になれば一関全体が活気づくと思います。

2

625 4-5
輪～小さな輪から大きな輪へ～ボランティア活動をし、人との交流をし、助け
合ってどんどん輪を広げればいいと思っています。

1

626 4-5 ボランティア活動などを積極的に取り組みたい。 2

627 4-5 2-1
一関市を明るくするために、様々な例えばボランティアなどに参加するなど自
分から進んで活動する

2

628 4-5 2-9
人々が健康で安心して暮らせる町づくりをするには、若い者が積極的に地域
活動やボランティア活動をすることを考えている。そしてキーワードは「積極
性」だと思います。

1
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■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

629 4-5 5-1
一関市は自然が沢山あり、地域の人々も優しく素晴らしい人が沢山いると思
いますが、これからの一関はもっと人と人の交流が必要だと思います。ボラン
ティア活動を積極的にやれば、もっといい地域になると思います。

2

630 4-5 2-8
僕は自分から積極的に地域活動などに取り組んで行きたいです。高齢者な
どの役に立ちたいから。

1

631 4-5 3-3 中高生でも出来るボランティアなど。 2

632 4-5 2-1 ボランティア活動に参加して地域の人と交流する市 2

633 4-5 3-3

一関市はとても住みやすい町だと思います。環境も整っていると思います。な
ので、市だけでなく岩手、東北のために出来る事をしていっていいと思いま
す。私の学校ではボランティア活動を行っています。一関市でも多くのボラン
ティアや岩手・東北のために貢献できる活動を増やしていってほしいと思いま
す。また、私達も積極的に活動していくので一関市というおおきなまちでも魅
力なまちになってほしいと思います。

2

634 4-5
一関市を更により良い町へと発展させるために地域活動やボランティア活動
に積極的に参加していき、地域や社会に貢献していきたい

2

635 4-5
一人一人が積極的にボランティアなどに取り組む協力性、助け合って生活し
ていくということが大事だと思いました。なので自分も積極的に色々な活動を
していきたいと思います。

1

636 4-5 3-3

私は今の一関市に対していい町だと思っています。けれどもっとよりよくする
には、私たちが、ボランティア活動に積極的に参加したり実際に会社などに
行き、今の状況を理解し、社会へのかかわりを増やした方がいいと思いま
す。

1

637 4-5
今の私たちに大事なのは、協力だと思います。一人一人ボランティアに参加
するなど協力が今の自分達には大事だと思います。

1

638 4-5 ボランティアに積極的に参加したい 2

639 4-5
市民全員が参加出来るようなボランティア活動などを行えば、市に活気が出
ると思う。宮城県と交流が深められれば良いと思う。

1

640 4-5 出来るだけ地域のボランティアにも貢献していきたいです。 1

641 4-5 4-1

一関市がもっと活発になるようにボランティアなどに参加したいです。地域の
人との関係もよくなるように交流もしたいです。リニアコライダーによって国際
化すると思うので英語が出来る若い人がもっと一関に来てほしいなと思って
います。

2

642 4-5
一関地域の発展、活性化につながるボランティアなどがあれば積極的に参
加して行きたいと思う

1

643 4-5 ボランティア活動などを通して一関に貢献できるようになる。 1

644 4-5 ボランティアをたくさんして助け合える笑顔のある社会にしたい。 1

645 4-5 1-4
活気のある方とは言えないと思うので互一などの行事を行う回数、様々な行
事をしていった方がいいと思います。あと書店や食べ物の有名なチェーン店
も多少欲しいです

1

646 4-5
世界遺産となった平泉の勢いが下火になった今こそ、一関を上げてポップカ
ルチャーを中心としたイベント（桑島法子((岩手出身)）さんのトークショー等）
を行う

2

647 4-5 5-1
出来るだけボランティア活動に参加して市をきれいにしていって将来もきれい
になったままでいられるようにしたい。

2

648 4-5 1-6
一関にはまだまだ活気が足りていないと思うので地域での行事を増やしてほ
しい

2
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■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

649 4-5
ボランティア活動など、自分が地域の為に何か出来ることがあるかとすれば
積極的に行って行きたいです。

2

650 4-5 ボランティアに積極的に取り組んでいきたい。 2

651 4-5 2-1

自分たちの街だけでなく他の街にも気を配る事の出来るような一関市になる
といいと思う。私は世界の貧しい人達に寄付をしてあげれるようにするなど、
ボランティア活動が盛んな一関市になれば、とってもいい一関市になると思
います。

2

652 4-5 1-5
東京より活発な街にする為に積極的にゴミ拾いをして、有名な観光名所を作
りレクリエーション施設を沢山増やす

1

653 4-5 1-1

今でも私にとって一関市の住みやすい所は大好きですが、私たちが大人に
なった時も住みやすい場所で有るために、地域の人達の交流を増やす事が
大切だと思います。「夏祭り」の他にも定番になるイベントを作って、人が自然
と集まる場所になったらいいなと思います。人が集まることによって、地元の
産業とかでも出来る事が増えてくると思うので私的にキーワードは「多人数」
です。

2

654 4-5
ボランティア活動は積極的に取り組んで、いろんな人を助けられるような人に
なりたい。

2

655 4-5

一関市には、市全体となって取り組むイベントが足りないと考えてます。千厩
地区には「夜市」「夏まつり」一関地区には「夏祭り」など、その地区で取り組
むものはありますが、一関市が一体となり市を挙げて取り組んでいることはと
ても少なく感じます。コストも多くかかると思いますが、そのようなイベント・事
業を増やして欲しいです。ショッピング施設は整っていると思うので、これから
もさらなる発展に努めてほしいです。私も出来る限り参加していきたいと思い
ます

2

656 4-5
一関市が素晴らしい都市になるために、地域活動などに積極的に取り組ん
で行きたい。またILCの実現のために地域の活性化も目指してほしい。この
地域では１人１人の意識が必要だと思う。

1

657 4-5 ボランティア活動 1

658 4-5 5-3
地域活動に積極的に取り組んで行きたいです。身の回りの環境を綺麗にした
いです。

2

659 4-5 2-1
一関市がもっと活発な地域活動を行ってたの街の人とも接し合えるような事
をして行きたい

1

660 4-5
今回のこのアンケートを受けて自分はあまりボランティアなどに参加していな
いなと改めて考えることが出来たので今後は、ボランティア活動も少しずつ参
加し、地域に貢献できればいいなと思いました。

2

661 4-5 ボランティアや祭り行事などを増やして活性化していけたらいいと思う 1

662 4-5 地域の活動に積極的に参加していきたいです。 1

663 4-5
社会に貢献できるボランティアに積極的に取り組んでみたいと考えていま
す。

2

664 4-5 ボランティアに積極的に取り組みたい 1

665 4-5 ボランティア 2

666 4-5
一関にある行事をもっと盛んにしていきたい。ボランティア活動に積極的に取
り組む

1

667 4-5
皆が好きになってくれるようなまちにするためにボランティアをやっていきた
い。

1

668 4-5 1-6
一関市民が心から「この街はいい街」だと思える様なイベントや活動を考え
行ってほしい。

1
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■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

669 4-5 2-1

大きなことをしようと考えるのではなくて小さなことからでも地域への貢献をし
て行きたいです。たとえばいつも通る帰りの道などでゴミ拾いするとか、道に
迷っている人を見かけたら教えてあげるとか、小さなことから少しずつ地域に
貢献していきたいです！！

2

670 4-5 環境を維持できるよう、ボランティア活動などに積極的に取り組むこと。 1

671 4-5 ・ゴミ拾い・募金 1

672 4-5 2-6

一関の行事で私が思いうかべるのは、市民マラソン、夏祭りしか思いうかび
ません。なのでもっと市民みんなが「楽しめる」「協力」「助け合い」などができ
る行事ごとをもっと増やしてほしいです。それで今よりももっと、市が活発に明
るくなっていって、たくさんの観光客が来るようになってほしいです。マナーが
県内で一番いい市、交通事故がない市を市民みんなで協力し、小さい子供と
お年寄りが安心して暮らせる市になっていけばいいなというのが、私の一番
の願いです。

2

673 4-5 2-1

積極的に地域活動やボランティア活動にできるだけ、参加したり、地区の活
動にしっかり参加し、地域に貢献したいと思います。街を愛する気持ちを強く
もち、街の活性化につとめたいと思います。そして私が大人になるころには一
関市にたくさん人が来て、有名になって、とても人気になって街が活性化して
いるように、なっていたらいいな、と思います。そのため私達も頑張りたいと思
います。

2

674 4-5
ボランティア活動を積極的にして、地域を知り、他の人に地域のことを知って
ほしいと思います。

2

675 5-1 1-4
自然環境の良い所になって欲しいと思います。公園など遊べるところを増や
して欲しいと思います。

2

676 5-1 一関市の活動を活発にし自然を守りたいと思いました。 1

677 5-1 2-1
・自然に恵まれているのでもっと自然と触れ合う施設が欲しい。・誰もが気軽
に話が出来る人間関係を深める。レクレーションなどで地域の愛を深める。

1

678 5-1 ・自然が豊かなので、自然を学べる施設を作って欲しい。 1

679 5-1 4-1
自然を壊すことなく国際化を図ってほしい。一関市の元々の雰囲気を重んじ
てほしい。

1

680 5-1 5-6 一関は自然が近くにあり親しみやすく、便利な街として発展して欲しいです。 1

681 5-1
一関市が自然あふれる豊かな都市になる事が一番です。便利な街もいいで
すが、自然も大切だと思うので一関市らしい市になったらと思います。

2

682 5-1 1-6 便利さと美しい自然が共存する町になればいいと思う 2

683 5-1 1-4
自然を残しつつショッピングなどの生活環境をもっと増やして欲しいと思って
います。

2

684 5-1
一関市は自然環境が整っていると思うのでこれからも自然を大切にしてほし
いと思います。

2

685 5-1 1-6

一関市は、大きな店や道路設備が整っている所と、昔ながらの自然が残って
いる所があります。どちらかと言えば、自然が多いと思います。ILCなどで大
きな町が増えてもこの一関市の自然を残していくのも大切だと思います。この
一関市の文化を残しながら、さらなる発展が必要だと思います。

2

686 5-1 5-6
・どの人でも気楽に住める自然豊かな市になって欲しい、・一関の自然を守る
為にもいろいろな保護活動を行って欲しいし、自然を無くさないように努力し
て欲しい。・まず自分が一関市の為になる事を積極的に活動していきたい。

1

687 5-1 4-3
一関市は自然とうまく共存してる町なのでこれからも自然を壊さないようにし
ていければ良いです。電車の本数をもう少し増やしていただければ幸いで
す。

1

688 5-1 人が戻り、自然が今より多くある一関市 1
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■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

689 5-1
一関市などに沢山店などが出来て、有名になっていける為に今、自分達に何
が出来るかを真剣に考えて行きたいです。あと自然に対しても、積極的に取
り組んで行きたいです。

2

690 5-1 この豊かな自然を活用し、未来に残るような取り組みを行ってほしい。 1

691 5-1 4-5

僕は一関市は、自然豊かで沢山の人々に愛されてると思います。そしてさら
に今後もっといい、一関にするため、ボランティア活動など沢山の事を積極的
にやって行きたいと思います。そして、将来この町に貢献できるよう頑張りた
いです。

1

692 5-1

私は、将来一関市で街づくりに貢献したいと考えています。少しでも一関の
為、地域の為に役に立てればなと思っています。私は、笑顔が絶えない町に
なって欲しいです。その為にも、まずポイ捨てなどをやめさせ、町をきれいに
させていきたいです。

2

693 5-1 1-1 自然は壊さないで産業の発展 1

694 5-1 自然を守る、地球の輪、発展、向上 2

695 5-1 自然を守る、地球の輪、発展、向上 1

696 5-1 故郷を壊さない。 2

697 5-1 自然を活かせる 2

698 5-1 5-6 自然の環境が良く物が不足しない町が住みやすい。 1

699 5-1
ILCが決定して町がどんどん発展して行っても、自然が豊かで住みやすい町
のままにしていきたい。

1

700 5-1 4-1 自然を守る、国際化 1

701 5-1 4-5
一関にはもう都会にはない豊かな自然が残っています。将来にはこの豊か
さ、自然を残すためのボランティアなどがあったら参加したいと思いました。

2

702 5-1 4-3

一関市は、都会とくらべ、自然が今は多いと思います。なので将来は今より
もっと住みやすい生活環境になると思うので自然が少なくなると思います。こ
のことを、ふまえて私が思う一関市に対する夢は、今も将来も自然を大切に
し、なおかつ、交通が便利になっていることが私の夢です。

2

703 5-1
一関市は自然がたくさんあるけどせっかくの自然をいかすことができていな
いと思うので自然を使ったものをもっと増やしたら良いと思う。

2

704 5-1 環境整備 1

705 5-1
沢山の体験が出来る街にしていきたい。自然な豊かな景観を損なわずに発
展させていきたい

1

706 5-1 1-6 自然を残しつつみんなが住みやすい町 1

707 5-1 1-6
自然を残しつつどの地域の人も買い物に困らないようなまちになればいいと
思う。

1

708 5-1 1-6

私は隣県から高校に通っているので、一関が故郷ではありません。しかし、
一関市での日々を過ごすうちに一関市を愛する気持ちも高まってきました。
私が思う一関市の未来は自然と都会の調和がとれた世界です。具体例を挙
げるとすれば、宮城県仙台市のような姿がこれから一関市が目指すべき姿
だと思います。

1

709 5-1 3-6

国際リニアコライダーより一関市は更なる発展へとつながる。そのために一
人の人材として、市発展のために取り組んでいきたいと思います。一関市の
豊かな自然を守りつつ伝統と文化が更なる向上のために、精一杯に地域の
ために尽くしたいと思います。

1
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■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

710 5-1

ＩＬＣ誘致によって、一関も大幅に活性化すると思うが、岩手県のいいところで
あるこの豊かな自然をなくさずに、活性化していければいいなと思う。一関の
いいところであるきれいな空気、自然、星を生かしつつ活性化するために私
達の世代が積極的に働きかけるべきだと思う。

2

711 5-1 4-1

一関は自然に恵まれているが、その自然を活かしきれていないなと思う。自
然と共存していける都市があれば、新鮮で、若者だけでなく、外国の人も多く
来るようになるかもしれない。もし市長になるなら、自然と共存する街づくりを
進めたいと思う。

1

712 5-1 1-6 環境と都市の融合。 1

713 5-1
自然が好きなので、自然が多い町を残したい。その為の活動には積極的に
取り組みたい。

2

714 5-1 1-5

自然が綺麗で植物や動物なども多くいる町であったらいいと思います。今も
須川や厳美渓など自然を求めて観光客が来ています隣には世界遺産の平
泉もあります。今の自然豊かな一関を大切にしながらそれを活かした観光で
活気ある一関になって欲しいです。

1

715 5-1 1-6 自然を残しつつ、地域を活性化する 1

716 5-1 自然そのままに 1

717 5-1 環境を綺麗にしていきたい 2

718 5-1 1-6
一関市は自然豊かで良い町なのでこれからもキレイなままであるよう暮らし
方を考えて生活していきたい。これ以上に住みやすい地域となるようアン
ケートの結果をふまえしで努力してほしいと思う。

1

719 5-1 1-4
一関市をより活気ある町にするためには自然環境を維持しつつ建物が多い
大道りなどには、娯楽施設など建てれば、より活気ある町になるとおもいま
す。

1

720 5-1 一関市は自然が多い市だと思うのでILCの際も自然を大切にしてほしいでず 1

721 5-1 1-6
一関市は自分が生まれ育った場所なので、自然と活気あふれる町にしたい。
近代化が進んでいるが、緑が無くならないようにしたい

1

722 5-1 4-3
自然豊かな街、そんなにビルとかない、田舎的な街、LIVEできるアリーナが
欲しい

2

723 5-1 1-6 一関市は「自然環境の整った綺麗な地域」を目指してほしい 1

724 5-1 1-6 施設が整うのはいいけれど、自然は失いたくない。 2

725 5-1 4-5

一関市、そして私が住んでいる東山は、とても自然が豊かでとても良い場所
だと感じます。都会には都会の、田舎には田舎の良い所があるのだと思いま
すが、私はやっぱり自分の今、住んでいる場所が好きなので一関市、東山の
自然を守る事が出来ればいいと思います。守るためには、ゴミが道上、森や
川に捨ててあったら、拾うなどの清掃ボランティアをしてみたいです。学校の
奉仕活動としてガードレール掃除を去年行いました。自分達で綺麗にすると、
とても気持ちよく地域に少し役立てたのかなと感じました。ボランティアは地
域が綺麗になり、自然環境にも自分自身にも良い部分が沢山あるので、自
然を守る為に地域の為にもっと取り組んでみたいです。

2

726 5-1

どんどん都市化が進んでいるようだけれども、自然を壊さずに自然と人間が
共存する社会となればいいと思います。もしILCの誘致が決まったらそのよう
な点の配慮が必要だと思います。僕が将来一関で職に就いたら、一関ありの
ままの自然の姿をとどめることに尽力したいと考えています。僕たちは一関
の将来の為に出来ることを精一杯行いますので、市政、頑張って下さい。

1
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■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

727 5-1 3-3

今の一関市も良いとは思いますが、もっと人が増えると町の活気も良くなる
かと思います。私の住んでいる東山町は過疎化が進みつつありこの間も３つ
の小学校が１つになりました。やはり若者や子供の力は強いと思うので、若
者にも魅力的な街にする事が大切だと思います。でも自然が多くて良いと所
なのでそこも大切にしつつ町を活性化させたいと思います。

2

728 5-1
一関市は関東に比べて自然が多いところがいい所だと思うので、自然を大切
にしたいと思います。一関市が発展することはとてもうれしいことですが、発
展することにより、自然が失われることがないことを願っています。

2

729 5-1 3-6

私は去年、達曽県知事主催の「岩手希望塾」という合宿に参加してきました
が、その時地域の方々にたくさんアンケートをとりました。「岩手で過ごしてい
ての要望」みたいな欄もありましたが、一関市に住んでいるわけだし、結局こ
れは「一関市への要望」、これは一関市の改善点なんじゃないかと思いなが
ら取り組んでいました。教育の充実、自然を守りたい、みんなで笑ってすごし
たい、子供の将来…などものすごいみんな書いてくださって、本当に一関市
に思い入れがあるんだなぁと感じました。「若者達に期待」といっても、私達中
学生は今一関市で大変なこと、伸ばしたいこと、守りたいこと、あんまりよくわ
かりません。「ここを目指すならこんな仕事がある」、「こんな人達が必要」など
具体的なものがあると私達も考えやすいです。一関市は自然もきれいです
が、何年か前と比べると、「あれ!?」という場所もあります。もっとみんなで参加
したりして自然を守っていく活動が行えたらなぁと思っています。それから地
域にも人手が少なくても、今後守る駅べき伝統工芸などもあるので、それらを
保存していけるようなことも増えてほしいです。（東山和紙、すずり…など）

2

730 5-1 4-3
昔ながらの町なみと、自然を残しつつも、若者の流行などにも対応できるよう
にしたい。交通網が発達し、さらに様々な所から観光客が来るようになってほ
しい。

2

731 5-1 4-1
なるべく自然をへらさずなおかつこの一関が国際的になってくれるといいで
す。そしてお年寄りにも便利な町になってほしいです。

1

732 5-2 2-1

一関市は今でも自然に恵まれていると思う。だからこそ、これから先も、この
自然を守って行きたい。私の意見となりますが、木、林など自然に関わるもの
を伐採しないでほしい。１人１人が誰にでもあたりまえのように挨拶をし合え
る。そんな地域を目指して行きたいと思う。そのために日頃の挨拶について
などのアンケートとかを市から出し、これからの森林伐採についてや、挨拶に
ついてを地域目線からの意見も聞き活動して欲しい。それが夢の町づくりだ
と私は思う。

2

733 5-2 3-3 森など大切にしてほしい。将来の夢を叶えたい。 1

734 5-2 1-3 ・森林など緑豊かな町・就職先が沢山ある町 2

735 5-2 これ以上森林の伐採をせずに一関を発展させる 1

736 5-3 1-3

私はもっとボランティアなどに多く参加していきたいと思います。そうすること
で、よりよい社会が作れると思うし、地域に貢献できると思うからです。一関
はまだ使える土地があるので、もっと公園などを建てて子供が遊べる場所を
増やして欲しいです。また一関は職場が少ないので若い人が都会にどんど
ん行ってしまうので、もっと若者の働くところを増やして欲しいです。

2

737 5-3 3-3

一関市は自然がとても豊かなのでそれを利用した施設が増えると良いと思い
ます。そしてその自然を守る運動に取り組みたいです。この地域では、老人、
若者が頼ったり頼られたりといい関係でいます。ですがもっと子供達が、違う
世代の人と触れ合うことで一関市の伝承を受け継いでいけるようなボランティ
ア活動にも参加したいです。一番はこの一関の良い所を最大限に活かすこと
が大切だと感じます。

2
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■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

738 5-3 4-3

一関市はほかの市町村にくらべれば、医療やショッピングモールなど、充実
しているとは思いますが、子どもが遊べる公園などの施設が少ないと思いま
す。新しいカフェなどもほしいですが昔ながらの駄菓子屋などのみんなが気
軽に集まれる施設もあったほうがいいと思います。交通の整備などをもう少し
きちんとやってほしいです。

2

739 5-3 3-2

ボール遊びができるような公園がいくつかほしい。他の地域にないような子
供や親に優しい事業をしていろんな地域から若い人達を呼びこみたい。高校
を卒業した人達が進学のために仙台や東京の方に行かなくてもいいように大
学を作ってほしい。一関市にしかできないブランド物がほしい。一関市の人達
が交流できて楽しめるようなイベントがもっとあるといいと思う。

1

740 5-3 もっと豊かな緑を増やして行きたいです。 2

741 5-3 出来れば磐井川の川沿いの桜並木をもう一度作って欲しい。 2

742 5-3 3-6

豊かな自然で人の営みの共存出来るまちですので、子供から大人までゆっく
りすることの出来る自然公園みたいなものができたら、と常々思っていまし
た。又、大槻三賢人をはじめとする一関市の偉人のアピール、またそれに伴
う教育水準の向上をはかり、若者が活発に活動できるよりよいまちにするこ
とができればよいと思います。一関自体が古い歴史と立派な業があるので、
市としてもそれを取り上げそれに関する資料館等ができれば外から来る人も
多少は増えるかな、とも思います。

2

743 5-3 3-3

今後この一関をより良くする為にはもっと子供達が触れ合える公園などを作
り、交流がもっと増えるようになればいいと思います。そしてボランティア活動
が活発になるように、私達、中学生から進んで取り組んでいきたいと思いま
す。

2

744 5-3 1-4
今の一関はパチンコなどの娯楽施設が多いのでそこに乳児などの小さな子
供も遊べる施設が欲しい、。また多くの若者を呼ぶためにレジャー施設を充
実させてほしい。道端に花や木を増やし緑溢れる町にしてほしい。

1

745 5-3
自然を大事にして建物は必要最低限にしてほしいです。町の中にも木とか花
とかあったほうがいいと思います。月に１回週に１回くらいは一関市全体で町
を綺麗にする活動を行った方がいいと思います。私も参加していきたいです。

2

746 5-3 緑がありつつ、近未来の街 2

747 5-3
公園の遊具を子供や利用者が安全に楽しく遊べる遊具に変える。公共の場
所の掃除など

1

748 5-3 1-2
将来、町にもっと緑が増え、工業が発展し、緑、工業とともに、活気あふれる
町になっていってほしい。そのために、自分自身が自然環境を良くするような
ボランティア活動を行っていきたい。

1

749 5-5 ゴミのない綺麗な街 2

750 5-5 5-3
夢とは言わないかもしれませんが、便利というのにはこだわらず、環境に良
いということが一番大切な事だと思うので、空気が良く、緑あふれる街になっ
て欲しい。

1

751 5-5 4-3
ポイ捨てされたゴミなどが無くきれいな町、電車を２時間に１つなので、もっと
まめに出して欲しい！！

2

752 5-5 1-4
・ゴミのポイ捨てがまだ少しあるのでゴミが無い町にしていきたいと思う。・店
が多く明るい元気な街になってほしい。また若い人などが行ける楽しい場所
がほしい。

1
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■中高生アンケート
【夢、思い、キーワード】

番号 分類①分類② 夢、思い、キーワード 性別

753 5-5 2-6

「キレイ」な町「キレイ」な街とは2つあります。１つは町にゴミが落ちておらず
緑に溢れている環境としての「キレイ」な町です。もう一つは人の心が「キレ
イ」な街です。交通事故など事故はまだしょうがないと思いますが、事件はゼ
ロに出来ると思います。「故意に起こす事件ゼロ」の街にしたいです。このよう
な街になる方法は私はまだ分からないですが方法を考えられるようになるく
らい、勉強したいです。

2

754 5-5 2-1
○ゴミなどその辺に捨てないようにゴミ箱の設置、管理○交流深める○交通
の整備

2

755 5-5 1-6 自慢できる町・ゴミを減らす 2

756 5-5 落ちているゴミがあったら積極的に拾ってゴミ箱に捨てる 1

757 5-5 2-6
ゴミが落ちてたら拾う！！小さい子供が安心して登下校できるようにパトロー
ルをする。

2

758 5-5 3-3

一関市に対する私の夢は、ゴミなどが捨ててない綺麗な道と澄んだ空気、緑
が豊富な市で市民が優しいことです。そんな街づくりについて、私はボラン
ティア活動として「ゴミ拾い」や木を植える活動などを取り組んだ方がいいと思
います。また一関の特産物や名所など、私も含めて若い人などはよく知らな
いと思います。なので皆が一関市の事をよく知って、自慢できるようになる事
が目指すべき方向だと思います。

2

759 5-5 時々、道にゴミを捨てる人がいるので、拾うように呼びかけをしたい。 2

760 5-6 環境を良くする 1

761 5-6 1-3

一関市は土地も広く、まだまだ発展で出来ると考えています。しかし、これか
らの社会を担う私達にとってみれば今のままでは不十分の点も多く、課題も
沢山あると思います。住み良い町にするために私が考えたのは、これから
「ILC」などで外国人が増えていくと思われる中、（実現すれば）その外国の方
に対応できる施設や人材が必要になってくると思います。そのほかにも、若
者の市外流出を防ぐために、安定した会社、高収入が得られる企業も必要だ
と考えてます。

2

762 5-6 1-6 環境等がととのっていて、市民が暮らしやすいまち。 2

763 5-6 1-6 みんなが住みやすいような環境作り、地域の活性化 1

764 5-6 1-6
一関は魅力ある都市だと思うので、景観を大切にした上で便利に発展させて
下さい。

2

765 5-6 生活環境の向上が大切だと思う。 1

766 6-1 1-6
○一関市内の他の場所へ行ってその町に関していろいろな情報を知る事○
地震で被災した地域へのボランティア

2

767 6-1 4-5
被災地への復興を早くしてほしい。そして私もボランティアを積極的にしてい
きたいです。

2

768 6-1 4-1
・震災の復興のため、ボランティアをしていき復興をなるべく早くなるようにし
たい。・ILCでは、外国人が岩手の物を楽しめるようなものをつくる。

2

769 6-2
今まで通り「非核都市」であってほしい。国際リニアコライダーに参加してもし
も事故が起こってしまった時に市民の対応などが大丈夫かどうか気になる。
福島の原発事故の様に故郷がなってしまうのが恐ろしい。

1
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